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X I съезд Коммунистической партии Со
ветского Союза подчеркнул, что великие 
задачи коммунистического строительства 
требуют дальнейшего повышения творче
ской инициативы и активности трудящих
ся, еще более широкого участия масс в 
организаторско-хозяйственной деятельно
сти Советского государства.

Важную роль в повышении творческой 
инициативы и активности трудящихся 
призваны играть советские профсоюзы. 
Профсоюзы —  самая массовая организа
ция трудящихся. Профсоюзы вовлекают 
широчайшие массы трудящихся в органи
заторскую и хозяйственную деятельность 
Советского государства.

В. И. Ленин указывал, что профсоюзы 
«есть организация воспитательная, орга
низация вовлечения, обучения, это есть 

. школа, школа управления, школа хозяй- 
Щ яичания, школа коммунизма».

Советские профсоюзы являются органи
заторами социалистического соревнования, 
направляют трудовой энтузиазм и творче
скую активность масс на выполнение и 
перевыполнение государственных планов. 
Профсоюзы по поручению государства осу
ществляют контроль за соблюдением тру
дового законодательства. Они управляют 
бюджетом государственного социального 
страхования, организуют отдых и. лечение 
трудящихся.

Вместе с хозяйственными органами 
профсоюзные организации борются за пол
ноценное использование капиталовложений 
в жилищное и культурно-бытовое строи
тельство. Фабрично-заводские и местные 
комитеты профсоюзов по поручению госу- 

<х дарства осуществляют общественный 
контроль за предприятиями торговли, об
щественного питания, лечебнцми, детски
ми и коммунально-бытовыми учреждения
ми.

В отчетном докладе ЦК КПСС XX съез
ду Коммунистической партии Советского 
Союза работа профсоюзов подверглась 
серьезной критике. Уровень работы проф
союзных организаций отстает от требова
ний жизни, от задач, которые ставит пар
тия.

Недостатки в работе профсоюзов, отме
ченные XX съездом КПСС, полностью от
носятся к работе профсоюзных организа
ций нашей области. Главный недостаток 
в работе профсоюзных организаций со
стоит в том, что в их деятельности не 
хватает боевитости, творческого огонька, 
остроты, принципиальности и инициативы 
в постановке коренных вопросов, затраги
вающих жизненные интересы трудящихся.

Л Облсовпроф и многие профсоюзные орга- 
' низацин слабо еще организуют изучение 

и распространение передового опыта, до
пускают формализм в организации социа
листического соревнования.

Облсовпроф, обкомы профсоюзов и пер
вичные профорганизации не проявляют 
должной настойчивости в осуществлении 
администрацией организационно-техниче
ских мероприятий по внедрению в произ
водство современных технических дости
жений; они еще слабо занимаются орга
низацией производства, труда, заработной 
платы, не вникают глубоко в экономику 
предприятий.

Во многих леспромхозах, на заводах, в 
строительных организациях имеются зна
чительные потери рабочего времени из-за 
нарушений трудовой дисциплины. Плохо 
выполняется обязательство администрации 
по коллективным договорам, особенно в 
области охраны труда, техники безопас
ности, удовлетворению жилищно-бытовых 
и культурных запросов рабочих и служа-

■ щих
Некоторые профсоюзные работники вме

сто принципиальной постановки вопроса 
об ответственности за неправильные дей
ствия некоторых администраторов, в уго
ду сохранения приятельских отношений,

, ведут себя примиренчески, что не только 
Л принижает значение и ослабляет действен-
■ ность общественного контроля над произ

водством, но нередко влечет за собой 
ущемление интересов рабочих и служа
щих.

Культурно-массовая работа профсоюзов 
и их учреждений все еще недостаточ
но способствует повышению культурно-

технического уровня рабочих и служащих. 
Клубы и красные уголки мало занимаются 
пропагандой научно-технических знаний и 
передового опыта.

Недостатки в работе облсовпрофа и 
других профорганов нашей области объ
ясняются тем, что состояние организаци
онно-массовой работы в профсоюзных ор
ганизациях не отвечает возросшим хозяй
ственно-политическим задачам. Общие 
профсоюзные собрания и производствен
ные совещания на предприятиях и в уч
реждениях созываются нерегулярно и пло
хо готовятся. Выполнение постановлений 
собраний организуется слабо. Многие 
предложения, внесенные на производст
венных совещаниях, не находят должной 
поддержки. Это снижает их значение в 
воспитании трудящихся, в развитии кри
тики недостатков в работе предприятий, 
учреждений и профсоюзных организаций.

Сила советских профсоюзов— в партий
ном руководстве. Положительная работа 
профсоюзных организаций нашей области, 
в частности завода резиновой обуви, 
швейной фабрики Л? 5 и других, объяс
няется тем, что парторганизации этих 
предприятий правильно осуществляют 
партийное руководство заводским и рабо
чим комитетами, предъявляют высокие 
требования к коммунистам, работающим 
в профсоюзах.

Между тем, некоторые партийные орга
низации слабо осуществляют руководство 
профсоюзными организациями, терпимо 
относятся к недостаткам в профсоюзной 
работе. Неудовлетворительно работают 
профсоюзные организации некоторых 
предприятий лесной, рыбной, пищевой 
промышленности, МТС области. На пред
приятиях имеют место нарушения трудо
вого законодательства, техники безопасно
сти. Например, на подшипниковом, мано
метровом заводах, в Куяновском леспром
хозе и других предприятиях до сих пор 
не изжиты штурмовщина, сверхурочные 
работы.

Из-за слабости партийного руководства 
многие профсоюзные организация МТС не 
стали еще настоящими помощниками пар
тийных организаций и райкомов _ КПСС в 
решении задач, поставленных Коммуни
стической партией перед сельским хозяй
ством.

Серьезные недостатки имеются в дея
тельности областного совета профсоюзов и 
ряда обкомов профсоюзов, особенно проф
союза рабочих лесной и бумажной про
мышленности, рабочих и служащих сель
ского хозяйства и заготовок и других.

Решения XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза вызвали новый 
мощный подъем трудовой и политической 
активности трудящихся. На предприятиях 
все шире развертывается социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние заданий шестой пятилетки, производ
ственного плана 1956 года. Задача проф
союзных организаций— возглавить патрио
тическое движение масс, улучшить руко
водство социалистическим соревнованием 
трудящихся за досрочное выполнение за
даний шестой пятилетки, проявлять забо
ту об улучшении культурно-бытовых 
нужд рабочих и служащих, настойчиво 
бороться за упорядочение заработной пла
ты и нормирования, добиваться четкого 
контроля за ходом жилищного строитель
ства, за работой предприятий торговли и 
общественного питания, в улучшении ра
боты клубов, детских учреждений и т. д.

Сегодня открывается IV межсоюзная 
конференция профсоюзов Томской области. 
Конференция подведет итоги работы проф
союзных организаций, вскроет имеющиеся 
недостатки в их деятельности, наметит 
пути улучшения работы профсоюзных ор
ганизаций по выполнению грандиозных 
задач, поставленных перед советским на
родом XX съездом Коммунистической пар
тии Советского Союза.

Советские профсоюзы —  огромная сила 
в борьбе за построение коммунизма в на
шей стране. Руководимые и направляемые 
КПСС, они внесут достойный вклад в де
ло дальнейшего процветания и укрепле
ния могущества нашей социалистической 
Родины.

□  □ □

Смонтирован четвертый гидроагрегат 
Каховской ГЭС

НОВАЯ КАХОВКА, 24 марта. (ТАСС). 
Строители Каховского гидроузла, сорев
нуясь за завершение всех строительно
монтажных отделочных работ и сдачу ГЭС 
в первой половине 1956 года, одержали 
новую трудовую победу.

Сегодня здесь закончен монтаж четвер
того по счету гидроагрегата, который пос

ле тщательной проверки, поставлен на 
пробную прокрутку на холостых оборотах.

Бригады монтажников, руководимые ин
женером Болдыревым, став на предмай
скую вахту, обязались пятый гидроагре
гат сдать в эксплуатацию в мае. а ше
стой, последний, —  в июне.

В ГОРОДКЕ
& КАМЫШИН (Сталинградская область),
' 25 марта. (ТАСС). В небольшом волжском 

городке Камышине всюду видны леса но
востроек. На северной окраине сооружает
ся крупнейшее предприятие текстильной 
промышленности —  Камышинский хлоп
чатобумажный комбинат. В текущем пя
тилетии он вступит в строй действующих. 
Комбинат будет ежедневно выпускать один 
миллион метров тканей. В настоящее вре
мя строители заканчивают отделочные ра
боты в первой прядильно-ткацкой фабри
ке. В ее цехах уже введено й эксплуата-

НА ВОЛГЕ
цию первая тысяча автоматических стан
ков и много другого технологического обо
рудования. Завершаются строительно-мон
тажные работы на ТЭЦ, которая к  перво
му июля должна дать ток.

Развернулись строительно-монтажные 
работы на второй прядильно-ткацкой фаб
рике.

По соседству с хлопчатобумажным ком
бинатом высятся производственные корпу
са другого нового предприятия —  крано- 
бого завода. Сооружение его закончится в 
шестой пятилетке.

ПРЕДМАЙСКОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ

В цехе № 8 Томского завода «Сибэлектромотор» хорошо известна как 
передовая работница комсомолка-револьверщица Клавдия Долгих. Она смен
ную норму выполняет на 150—160 процентов. Свой опыт работы она передает 
молодым работницам завода. Пятый месяц в цехе работает Маргарита Беляко
ва. Она выполняет нормы выработки на 135— 140 процентов. Сложной про
фессией револьверщицы ей помогла овладеть Клавдия Долгих.

На снимке; комсомолки-револьверщицы цеха № 8 Клавдия Долгих 
(справа) и Маргарита Белякова. , Фото Ф. Хитриневича.

Навстречу
Первомаю

В химическом цехе висит «молния», в 
которой сообщается; «Сегодня бригада 
лакировщиков Михаила Сбитнева включи
лась в предмайское соревнование и обра
ботала 21.500 пар калош, или на 2.500 
пар больше нормы. Равняйтесь на передо
виков, товарищи!».

Эта. бригада выступила в предмайское 
соревнование на Томском заводе рези
новой обуви.

Прошло всего два дня. И уже в пред
майское соревнование включаются уча
сток за участком, цех за цехом.

В калошно-сборочном цехе идет борьба 
за десятые доли процента сортности. 
Улучшили работу конвейеры старших ма
стериц Прасковьи Фроловой, Лидии Копы
ловой, Татьяны Нужной, Зинаиды Воло- 
хиной.

Весь коллектив закройно-намазочного 
цеха с интересом следит за соревнова
нием лучших прессовщиц Есении Суху- 
шиной и Александры Захаровой. В эти 
дни они оставили позади прославленного 
прессовщика Григория Иваненко, давая 
ежедневно по 160— 180 процентов нор
мы. Вслед за ними поднимают выработку 
и другие рабочие цеха.

«За шесть часов —  полную норму!». 
Это лозунг предпраздничных дней помо
гает поднять общую выработку. В цехе 
формовых изделий борьба за выдачу пол
ной нормы в сокращенный рабочий день 
успешно развернута в смене Клавдии Ка
лугиной. В минувшую субботу прессов
щик-вулканизатор Надежда Бобылева за 
шесть часов выработала- 115 процентов 

! восьмичасовой нормы. Перевыполнили 
сменные нормы в субботний день прессов
щицы Мария Есина, Раиса Попкова, Та
мара Гущина и другие.

В цехах завода все ярче разгораются 
огни предмайского соревнования.

Соревнование
разгорается

Февральский план коллектив электро
механического завода выполнил на 107,3 
процента. В марте борьба за досрочное 
выполнение плана 1956 года продолжает
ся.

В социалистическом соревновании- сре
ди цехов завода впереди идет цех № 2.

------------------------□  [

Сельская здравница
МИНУСИНСК, 26 марта. (ТАСС). Озеро 

Малый Кызыкудь и окружающий его сос
новый бор —  самое живописное место в 
Минусинской степи. Многие трудящиеся 
города и сел проводят здесь выходные дни 
и очередные отпуска.

За две -декады марта он выполнил месяч
ное задание на 69,7 процента. В эти дни 
особенно высокопроизводительно трудится 
комсомольско-молодежная бригада, кото
рой руководит тон. Чернявский. Два за
дания в смену —  такова выработка этой 
бригады.

Успешно работает' коллектив экспери
ментального цеха. Здесь заканчивается 
изготовление образцов-новых машин: от
бойного молотка 0МП-10, электродвигате
ля ВАД-42М, пускателя ПРВ-1, теплово
го реле защиты к вентилятору «Нро- 
ходкя-500».

На заводе ширится предмайское социа
листическое соревнование. Рабочие, инже
нерно-технические работники, служащие 
предприятия стремятся перевыполнить 
план по выпуску товарной продукции с 
полным соблюдением номенклатуры, вы
дать сверхплановой продукция в марте 
да 140 тысяч рублей и в апреле —  на 
150 тысяч рублей, выполнить план по 
производительности труда в марте и ап
реле на 102 процента, снизить потери 
от брака против 1955 года на 20 про
центов, снизить себестоимость продук
ции в марте на 10 процентов и в апре
ле —  на 12 процентов.

Работники конструкторского отдела 
экспериментального цеха завода обяза
лись выпустить к 1 мая несколько опыт
ных образцов машин новых конструкций.

В передовом цехе
Коллектив инструментального цеха за

вода «Сибэлектромотор» настойчиво борет
ся за досрочное- выполнение плана 1956 
года.—  н ер щ о  ..года шестой пятилетки. 
В эти дни цех завершает выполнение 
квартального плана. До конца марта на
мечено выпустить более чем на 10 ты
сяч рублей сверхплановой продукции.

В инструментальном цехе широко раз. 
вернулось предмайское социалистическое 
соревнование. Токари, слесари, шлифов
щики, фрезеровщики решили к междуна
родному празднику трудящихся дать как 
можно больше продукции. Токарь тов. Зу
дин, например, обязался повысить произ
водительность труда на 30 процентов, а 
строгальщики тт. Степашкин и Афанасьев 
—  на 20 процентов. Высокие обязатель
ства взяли и другие рабочие.

I а ------------------------

в Минусинской степи
Сейчас озеро превращается в сельскую 

здравницу. Идет строительство нескольких 
зданий санаторного типа. Началась подго
товка к сооружению лечебных учрежде
ний, грязевых ванн.

| Пребывание в Пакистане Первого 
заместителя Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микояна

КАРАЧИ, 24 марта. (ТАСС). Сегодня 
утром специальный представитель Совет
ского правительства Первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян был принят президентом 
Исламской Республики Пакистан Искан
дером Мирзой и имел с ним беседу, про
должавшуюся более часа. Беседа проходи
ла в теплой и непринужденной обстанов
ке.

А. И. Микояна сопровождали Председа
тель Президиума Верховного Совета Узбек
ской ССР Ш. Р. Рашидов, Посол СССР в 
Пакистане И. Ф. Шнедько и советник по
сольства М. М. Волков.

Затем А. И. Микоян посетил Премьер- 
Министра Исламской Республики Пакистан 
Мохаммеда Али. Во время встречи А. И.

| Микояна с Мохаммедом Али, которая про- 
j должалась полтора часа, состоялся откро- 
! венный и полезный обмен мнениями по 

интересующим стороны вопросам. Беседа 
протекала в дружественной атмосфере, в 
обстановке взаимопонимания. На беседе 
присутствовали Посол СССР в Пакистане 
И. Ф. Шнедько и секретарь министерства 

j иностранных дел Пакистана Бэйг.
Во второй половине дня А. И. Микоян 

имел встречи с министром иностранных 
дел Пакистана Хамид-Ул-Хаком Чоудхури 
и министром промышленности и торговли 
Рахимтула. В ходе беседы были, в частно
сти, затронуты вопросы, касающиеся эко
номических связей и торговых отношений 
между Пакистаном и Советским Союзом. 
На беседе присутствовали —  Посол СССР 
в Пакистане И. Ф. Шнедько, заместитель 
начальника Главного управления по делам 
экономических связей II. А. Малетин, на
чальник Управления Министерства внеш
ней торговли СССР В. Б. Спандарьян и 
торговый советник при Посольстве СССР в 
Пакистане В. А. Владимирский.

КАРАЧИ, 25 марта. (ТАСС). Сегодня в 
10 часов утра специальный представитель 

| Советского правительства Первый замести- 
| гель Председателя Совета Министров СССР 
I А. И. Микоян посетил спикера Националь- 
! ного собрания Пакистана Абдул Вахаб- 
хана и имел е ним беседу. На беседе п р и -j 
сутствовали Председатель Президиума Вер
ховного Совета Узбекской ССР Ш. Р. Ра
шидов, заместитель спикера Национально
го собрания Пакистана Е. К. Гиббон, а 
также ответственные секретари Нацио
нального собрания Пакистана. Товарищи 
А. И. Микоян и Ш. Р. Рашидов передали 
спикеру Национального собрания Пакиста
на Абдул Вахаб-хану приглашение Пред
седателя Совета Союза Верховного Совета 
СССР А. П. Волкова и Председателя Со
вета Национальностей Верховного Совета 
СССР В. Т. Лациса парламентской делега- 
цпи Пакистана посетить Советский Союз.

Абдул Вахаб-хан поблагодарил за при
глашение и заявил, что пакистанская 
парламентская делегация с удовольствием 
примет это приглашение и посетит Совет
ский Союз с целью ознакомления с дея
тельностью Верховного Совета СССР н 
жизнью народов Советского Союза. Абдул 
Вахаб-хан, говоря о полезности обмена 
парламентскими делегациями, подчеркнул, 
что народ Пакистана приветствует друже
ственные чувства народов Советского 
Союза к Пакистану и также желает жить 
в дружбе с советским народом.

Абдул Вахаб-хан подарил товарищам 
А. И. Микояну и Ш. Р. Рашидову тексты 
новой Конституции Пакистана с личным 
автографом.

После посещения спикера Национально
го собрания Пакистана А. И. Микоян н 
Ш. Р. Рашидов нанесли визит видной 
общественной деятельнице Пакистана, се
стре первого генерал-губернатора Паки
стана Мохаммеда Али Джинны —  Фатиме 
Джинне. В ходе беседы Фатима Джинна 
просила А. И. Микояна передать привет и 
наилучшие пожелания женщинам Совет
ского Союза и, обращаясь к Ш. Р. Раши
дову, попросила его передать также при
вет женщинам Узбекской Советской Со
циалистической Республики.

КАРАЧИ, 25 марта. (ТАСС). Ниже при
водится полный текст приглашения паки- 

! станской парламентской делегации посе
тить Советский Союз, переданный сегодня 
Первым заместителем Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микояном спикеру 
Учредительного собрания Пакистана Абдул 
Вахаб-хану:

Его Превосходительству г-ну Абдул Ва
хаб-хану,

Председателю Учредительного собрания 
Исламской Республики Пакистан.

Имея в виду желание содействовать 
развитию и укреплению дружественных 
отношений между народами СССР и Ислам
ской Республики Пакистан, Верховный 
Совет Союза Советских Социалистических 
Республик имеет честь пригласить делега
цию членов Учредительного собрания Ис
ламской Республики Пакистан и лично 
Вас, г-н Председатель, посетить Советский 
Союз. Верховный Совет СССР выражает 
надежду, что такая поездка членов Учре
дительного собрания поможет благородным 
целям укрепления мира во всем мире. Мы 
были бы весьма благодарны за уведомле
ние относительно возможного приемлемого 
срока приезда вашей делегации в Совет
ский Союз.

Председатель Совета Союза Верховного 
Совета СССР А. ВОЛКОВ.

Председатель Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР 8. ЛАЦИС.

ЛЕНИНГРАД. Коллектив Ленинградского металлического завода сорев
нуется за досрочное выполнение годового плана. В эти дни хорошо трудятся 
паротурбинщики, которые обязались в марте выпустить две мощные паровые 
турбины. Сейчас на стенде идет сборка паровой турбины мощностью 100 ты
сяч киловатт — это третья по счету турбина в новой пятилетке.

На снимке (на переднем плане): мастер испытательного стенда В. При
ходько (слева) и начальник сборки А. Дьяковский проверяют сборку паровой 
турбины. (Фотохроника ТАСС).

Развитие энергетики в шестой пятилетке
XX съезд КПСС наметил величествен

ные перспективы подъема народного хо
зяйства и создания материальной базы 
коммунистического общества. Особое ме
сто в шестом пятилетием плане занимают 
технический прогресс и повышение про
изводительности труда. В качестве пер
вой основы повышения технического 
уровня производства Директивы XX 
съезда партии называют электрификацию. 
Так находит свое материальное вопло
щение ленинская идея электрификации, 
ярко выраженная в гениальной формуле: 
«Коммунизм —  это есть Советская власть 
плюс электрификация всей страны».

Для широкой электрификации всех от
раслей народного хозяйства необходимо 
обилие энергии в стране, научно обос
нованное распределение ее во всех райо= 
нах. Директивы XX съезда партии преду
сматривают такие темпы развития 
энергетики, которые обеспечивают опере
жение электроэнергетикой роста других 
отраслей народного хозяйства.

Директивы предусматривают увеличе
ние за пятилетие общей мощности тур
бинных электростанций примерно в 2,2 
раза, гидроэлектростанций —  в 2,7 раза, 
увеличение протяженности электрических 
сетей Министерства электростанций на
пряжением 35— 220 тыс. вольт —  в 2,2 
раза. Таких темпов подъема электрифи
кации еще не знала мировая практика,

В шестом пятилетии сооружается сеть 
напряжением 400 тысяч вольт, объеди
няющая Куйбышевскую и Сталинград
скую ГЭС с существующими мощными 
объединениями энергетических систем в 
промышленном центре Москва, верхняя 
Волга и на Урале. Наряду с этим будет 
введена в действие высоковольтная ли
ния постоянного тока, первая в мире 
по своим параметрам, которая свяжет 
Сталинград с существующим мощным 
объединением энергетических систем Юга 
(Днепр, Донбасс, Ростов). Таким путем

Беседа с академиком Г.

создается единая энергетическая система 
Европейской части СССР. Линии этой си
стемы с напряжением 400 тысяч вольт 
обеспечат энергией новые районы нашей 
страны. Получат возможность быстрого 
промышленного -развития районы Черно
земного центра, располагающие громадны
ми людскими ресурсами и естественными 
богатствами, в том числе неисчерпаемыми 
рудными запасами курской магнитной 
аномалии. До сих пбр всесторонний рост 
народного хозяйства этого богатейшего 
района задерживался ввиду отсутствия 
местных энергетических ресурсов. Будет 
решена также задача обеспечения энер
гией районов второго Баку и многих дру
гих районов Европейской части СССР.

Вторая единая энергетическая система 
возникает в районах Центральной Ощбири 
(от Новосибирска до Иркутска). На служ
бу нашему народному хозяйству ставятся 
единственные в мире по мощности и де
шевизне энергии гидроэнергетические ре
сурсы Сибири и величайшие угольные 
месторождения, допускающие открытую 
разработку и обеспечивающие получение 
дешевой энергии на мощных тепловых 
электростанциях. Единая энергетическая 
система Центральной Сибири пробудит к 
жизни природные богатства восточных 
районов нашей страны, размеры которых 
трудно себе представить. Сейчас там про
исходит подъем энергетической целины, 
который по своему значению может быть 
сопоставлен с освоением целинных зе
мель Сибири и Казахстана.

Впереди грандиозная перспектива слия
ния этих двух систем в одну —  единую 
энергетическую систему СССР.

Развитие и объединение энергетических 
систем охватит и другие районы нашей 
страны, в частности Закавказье. Северо- 
Запад, Среднюю Азию.

4. КРЖИЖАНОВСКИМ

В шестом пятилетии впервые вводится 
в энергетический баланс новая мощная 
сила, покоренная человеком, —  атомная 
энергия. Будут построены атомные стан
ции общей мощностью 2— 2',5 миллиона 
киловатт, т. е. мощностью, превосходящей 
суммарную мощность всех электростан
ций дореволюционной России. Это толь
ко первый шаг новой эпохи в развитии 
энергетики. Атомные электростанции по
могут разрешить задачу создания нового 
типа энергосистем социалистического хо
зяйства, обеспечивающую их особую 
экономичность, устойчивость и маневрен
ность. Открываются новые возможности 
дешевого энергоснабжения районов, отда
ленных от энергетических ресурсов: про
изводство ядерного топлива, требующее 
самого значительного количества энергии, 
сосредоточивается в районах мощных 
гидроэлектростанций, а полученное ядер- 
ное топливо перевозится в районы, нуж
дающиеся в энергии, практически не за
гружая транспорта ввиду своего нич
тожного веса на единицу скрытой в нем 
энергии.

Овладение ядерным топливом не долж
но ослабить внимания к проблемам обыч
ных видов' топлива —  угля, нефти и га
за. Добыча их сильно возрастает, растет 
и круг потребителей. Газ в шестой пяти
летке войдет в быт жителей многих на
селенных пунктов нашей страны. Пере
ход от паровозов к тепловозам сильно 
расширит потребление нефти. Во весь 
рост ставится проблема наиболее рацио
нального использования каждого вида 
топлива, нахождение для него того участ
ка народного хозяйства, где этот вид 
топлива принесет наибольшую пользу. Нс 
подлежит сомнению, что будущее принад

лежит комплексному использованию тон- 
лива на энерготехнологических комбина
тах, где будет получаться не только 
электроэнергия и тепло, но и газ и цен
ные химические продукты. В шестом пя
тилетии уже осуществляются опытно- 
промышленные установки этого типа. На
до скорее перейти к широкому промыш
ленному внедрению энерготехнологическо
го использования топлива, долженствую
щему явиться особо мощным рычагом 
усовершенствования всего топливного ба
ланса страны.

Создание единой энергетической систе
мы повышает гибкость всего энергетиче
ского хозяйства, позволяет использовать 
каждый источник энергии, каждый вид 
энергии с наибольвгим эффектом и эконо
мичностью. Поэтому сейчас особое внима
ние должно быть уделено наряду е по
исками и осуществлением наиболее пере
довых способов получения, передачи и 
применения энергии решению основных 
проблем экономики энергетики —  энерге
тическому районированию страны, разме
щению электростанций разных типов п 
энергоемких производств, распределению 
ролей между электроэнергией, паром, га
зом и т. д.

Намеченная XX съездом КПСС грандиоз
ная программа развития энергетики опи
рается на экономическую мощь нашей 
страны, на волю миллионов советских 
людей —  строителей коммунизма, Эта 
программа, являющаяся воплощением в 
жизнь ленинских идей, должна быть не 
только выполнена, но и осуществлена с 
наименьшей затратой сил и средств, с 
наибольшим эффектом для народного хо
зяйства. Нет сомнения, что советские ин
женеры и ученые под руководством Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства успешно решат все постав
ленные в этой программе задачи.

(ТАСС).
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СОБРАНИЯ РАЙОННЫХ ПАРТИЙНЫХ АКТИВОВ

Улучшать руководство сельским хозяйством
Состоялось собрание партийного актива 

Зырянского района. С докладом об итогах 
работы XX съезда КПСС и задачах парт
организации выступил секретарь райкома 
партии тов. Верещак.

Докладчик и выступавшие говорили о 
том, что XX съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза войдет в историю 
Советского государства как самое выдаю
щееся событие, знаменующее собой даль
нейший мощный подъем социалистиче
ской промышленности, сельского хозяйст
ва, новый этап творческого развития 
марксизма-ленинизма. Участники актива 
отмечали, что коммунисты и все трудя
щиеся района одобряют решения съезда, 
политическую линию и практическую 
деятельность Центрального Комитета 
партии, предложения и выводы, содержа
щиеся в отчетном докладе ЦК съезду 
партии

Трудящиеся района полны решимости 
успешно претворять в жизнь решения 
XX съезда партии. В лесной промышлен
ности, в колхозах, МТС с новой силой 
развертывается социалистическое соревно
вание за досрочное выполнение плана 
первого года шестой пятилетки.

Председатель колхоза имени Карла 
Маркса тов, Хамичев в своем выступле
нии рассказал, с каким огромным поли
тическим и трудовым подъемом встретили 
колхозники решения XX съезда КПСС и 
постановление ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР об. изменении Устава сель
хозартели и ежемесячном авансировании 
колхозников.

Тов. Хамичев критикует райком партии

и райисполком, которые медленно пере
страивают свою работу в свете новых 
требований, руководят колхозами из ка
бинетов, о положении дел в отдаленных 
сельхозартелях знают по сводкам. Секре
тари райкома КПСС по нескольку месяцев 
не бывают в колхозах. Тов. Хамичев от. 
метил, что зональные группы райкома 
КПСС работают кампанейски. В колхозах 
бывают во время весеннего сева и уборки 
урожая. Он резко критиковал райиспол
ком за плохую помощь в организации и 
проведении зимовки скота. '

Председатель колхоза имени Маленко
ва тов. Долгов в своем выступлении по
делился опытом организации ежемесячно
го авансирования колхозников. Он сказал:

—  Начиная с первого января, мы еже
месячно на каждый трудодень выдаем 
колхозникам в порядке авансирования по 
3 рубля. Ежемесячное авансирование поз
волило укрепить трудовую дисциплину. •

Выступавшие отмечали, что в районе 
сла-бо развито общественное животновод
ство, низка его продуктивность. Они ука
зывали на необходимость улучшить уход 
за скотом, увеличить производство кор
мов, настойчиво внедрять в колхозное 
производство передовой опыт и достиже
ния науки.

Выступившие в прениях тт. Сухору
ков, Тихонов, Степичев, Мяквшев и дру
гие указывали на необходимость улуч
шить подготовку к севу, Они критикова
ли руководителей МТС за плохое руковод
ство колхозами, за то, что директора 
станций и специалисты редко бывают в 
колхозах, неудовлетворительно готовят

механизмы и тракторный парк к пред
стоящим весенне-полевым работам.

Председатель райисполкома тов. Оста
нин указал, что в деятельности Советов 
имеются серьезные недостатки. Идет вто
рой год с момента выборов местных Сове, 
тов, а большинство депутатов райсовета 
еще нн разу не отчитывалось перед изби
рателями. Некоторые депутаты не прини
мают участия в работе сессий райсоветов. 
Тов. Останин указывал на то, что нужно 
укреягить связь местных Советов с изби
рателями.

Значительное внимание участники соб
рания уделили вопросам развития лесной 
промышленности в шестой пятилетке.

Секретарь партийного бюро Асиновекой 
сплавной конторы тов. Дудкин сообщил, 
что коллектив сплавконторы добился j 
неплохих успехов в подготовке к навига- j 
ции. Задание по зимней сплотке древеси
ны было выполнено 15 марта. Коллектив 
сплавного участка решил до начала от
крытия навигации сплотить сверх плана 
65 тысяч кубометров древесины.

Участники собрания говорили о том, 
как в районе организовано изучение ма
териалов XX съезда КПСС, указали на 
недостатки в этом важном деле.

На собрании выступили первый секре
тарь Зырянского райкома КПСС тов. Мак
симов и заместитель председателя облис
полкома- тов. Смольянинов.

Собрание партийного актива приняло 
постановление, в котором намечены кон
кретные меры практического осуществле
ния решений XX съезда КПСС.

Решительно устранять недостатки
В Молчанове состоялся пленум райко

ма КПСС, обсудивший итоги работы XX 
съезда КПСС и задачи районной парторга
низации. Докладчик, первый секретарь 
Молчановского райкома КПСС тов. Белов и 
выступавшие в прениях говорили об ог
ромном историческом значении решений 
XX съезда партии, о том, что коммунисты 
и все трудящиеся района, как и весь со
ветский народ, единодушно одобряют дея
тельность Центрального Комитета КПСС. 
Пленум единодушно одобрил меры, приня
тые ЦК но укреплению ленинских прин
ципов партийного руководства.

Участники пленума основное внимание 
уделили обсуждению задач, стоящих перед 
районной парторганизацией в деле выпол
нения решений XX съезда КПСС.

—  В коллективе Усть-Чулымской 
сплавной конторы, —  сказал заместитель 
директора конторы тов. Чистяков, —  раз
вернулось социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение производственной 
программы текущего года. Решено за год 
сэкономить не менее полутора миллионов 
рублей.

Тов. Чистяков критиковал руководите
лей Молчановского леспромхоза за плохую 
организацию: труда на лесозаготовках. Он 
указал на большие производственные ре
зервы, которыми располагает леспромхоз.

Председатель райпотребсоюза тов. Без- 
гинов посвятил свое выступление задачам, 
стоящим перед промкооперацией района.

Значительная часть выступлений была 
посвящена вопросам сельского хозяйства.' 
Выступавшие говорили об огромных неис- 
тюльзованных резервах, имеющихся в кол
хозах, о нутях дальнейшего подъема всех 
отраслей сельскохозяйственного производ
ства, указывали на серьезные недостатки 
и подготовке к севу.

Большинство руководителей колхозов* 
района не заботится об удобрении полей. 
План вывозки удобрений в текущем году

выполнен всего на 8 процентов. Во мно
гих колхозах семена не доведены до по
севных кондиций. Колхозы района плохо 
готовятся к посеву кукурузы.

Председатель районного семеноводче
ского хозяйства тов. Кравцов рассказал, 
как колхозники борются за развитие ар
тельного хозяйства, и подверг критике ди- 

1 рекцию Тунгусовской МТС за невнимание 
к производству сортовых семян. Тов. 
Кравцов высказал претензии к облсельхоз- 
уиравлению за несвоевременное обеспече
ние семхоза отдельными видами семян.

—  Два года Тунгусовская МТС соби
рается у нас в колхозе механизировать 
•трудоемкие процессы в животноводстве. ! 
По дальше слов дело не идет, —  говорил ’ 
бригадир шестой полеводческой бригады ' 
колхоза имени Кагановича тов. Герасим- 
чук.

Участники пленума указывали на то, 
что успешное решение задач крутого 
подъема сельского хозяйства в районе н е - ! 
мыслимо без улучшения работы партий
ных и советских органов.

—  Колхозы нашего района развиваются 
слабо, —  сказал председатель колхоза 
«Красный Октябрь» тов. Прокопчук. —  
Это происходит потому, что работники 
райкома КПСС и райисполкома работают 
без должного напряжения, многие заведу
ющие отделами райкома и райисполкома 
за год не побывали ни в одном колхозе, 
они зарылись в бумагах и но знают, что 
делается на местах. Председатель райис
полкома тов. Эндер в колхозе был только 
один раз и то недолго, а заместитель 
председателя райисполкома тов. Сосунов 
и дороги в колхоз не знает.

Об отсутствии конкретного руководства 
хозяйством со стороны райкома и райис
полкома говорил председатель колхоза 
имени Ворошилова тов. Лаврентьев. Он 

1 указывал, что райком и райисполком ру
ководят колхозами вообще, нс вникают 
глубоко в суть дела, не помогают кон

кретно на месте устранить недостатки.
Выступавшие указывали также на то, 

что в отстающих колхозах крайне низка 
роль парторганизаций. На конференциях, | 
пленумах райкома, заседаниях бюро мно
го разговоров ведется о низком уровне ор
ганизаторской работы парторганизаций в 
экономически слабых колхозах, о том, что 
коммунисты неправильно расставлены по 
участкам работ, принимаются решения, но 
они не выполняются. Первый секретарь 

, райкома партии тов. Белов часто обвиняет 
I других работников в неконкретном руко- 
I водстве хозяйством, а сам руководит це- 
' конкретно. Райком партшг и его бюро сла

бо руководят парторганизациями, не по
вышают нх ответственности за развитие 
хозяйства. Многие партийные и советские 
руководители попрежнему увлекаются за
седаниями, совещаниями и бумагами. Име
ет место безответственное отношение к 
подбору кадров. В большом аппарате рай
исполкома многие работники не справля
ются с выполнением задач, стоящих перед 
ними. j

—  Я не знаю ни одного ^случая, — с к а -! 
зал директор Молчановской МТС тов. Вы
соцкий, —  чтобы хоть один вопрос, каса

ющийся сельского хозяйства, решался ап
паратом райисполкома.

Заведующая фермой колхоза имени Мо
лотова тов. Пчельникова говорила о том, 
что райком партии не уделяет внимания 
работе с женщинами, крайне редко выдви
гает их на руководящую работу.

Пленум отметил недостатки в организа
ции идеологической работы в парторгани
зациях района. Указывалось на слабую 
связь массово-политической работы с за
дачами промышленных предприятий, кол
хозов и МТС.

В принятом постановлении пленум еди
нодушно одобрил решения XX съезда пар
тии и наметил пути успешного нретворе- 
ншх их в жизнь.

-------------------- —-------------  И.................................. ......................................................

Материалы о революционной деятельности С. М. Кирова в Томске
История революционного прошлого горо

да Томска тесно связана с именем пламен
ного революционера, выдающегося деятеля 
Коммунистической партии и Советского 
государства Сергея Мироновича Кирова. 
В областном музее еобран обширный мате
риал о революционной деятельности 
С. М. Кирова в Томске в годы первой рус

ской революции. Среди экспонатов имеют
ся документы, написанные рукой Сергея 
Мироновича, фотографии его в кругу то
варищей по революционной работе, под
линный экземпляр прокламации Томского 
комитета РСДРП, составленный С. М. Ки
ровым по поводу убийства Иосифа Кононо
ва, экземпляр газеты «Социал-демократ», 
в которой В. И. Ленин поместил эту про

кламацию, фотокопии документов о пребы
вании С. М. Кирова в томской тюрьме и 
другие материалы.

В связи с 70-летием со дня рождения 
вдохновенного трибуна революции посети
тели музея с особым интересом и внима
нием осматривают эти экспонаты. Сегодня 
историко-революционный отдел музея по
сетит несколько групп экскурсантов.

ИЯ

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Откликов не
Решения XX съезда Коммунистической 

партии Советского Союза вызвали среди 
рабочих, колхозников, советской интелли
генции небывалый подъем политической и 
трудовой активности. На предприятиях, в 
колхозах, МТС все шире развертывается 
социалистическое соревнование за досроч
ное выполнение заданий шестой пятилет
ки и производственного плана 1956 года.

Задача печати —  всесторонне освещать 
ход социалистического соревнования, ве
сти решительную борьбу против форма
лизма и косности в этом важном деле.

МолчановСкая районная газета «Социа
листический путь» неудовлетворительно 
освещает ход социалистического соревно
вания трудящихся района, ограничивается 
лишь краткими информационными замет
ками о результатах соревнования, о пере
довиках производства. Она не показыва
ет, как были достигнуты те или иные ус
пехи, с какими трудностями встречались 
участники соревнования, как эти трудно
сти преодолевались. По страницам «Со
циалистического пути» нельзя сделать 
представление о том, как идет соревнова
ние между предприятиями, колхозами, 
МТС. Газета совсем умалчивает о соревно
вания с соседним, Кривошеинским райо
ном. Об этом за последние четыре месяца 
не было напечатано ни одной корреспон
денций или заметки.

В конце января в передовой статье 
«Обеспечить высокий уровень организа
торской работы по выполнению задач ше
стой пятилетки» газета указывала, что 
«партийные, советские и хозяйственные

последовало
организации и их руководители обязаны 
всемерно развивать и поддерживать ини
циативу рабочих, колхозников и интелли
генции... должны организовать и возгла
вить социалистическое соревнование масс 
за досрочное выполнение производствен
ных планов 1956 года...».

Хороший совет. Е сожалению, редакция 
«Социалистического пути» сама не вос
пользовалась им. Иначе чем можно объяс
нить отсутствие в газете квалифициро
ванных материалов о социалистическом 
соревновании.

Часто газета публикует социалистиче
ские обязательства коллективов предприя
тий, колхозов по различным хозяйствен
ным кампаниям. Но редакция, напечатав 
очередные обязательства того или иного 
коллектива, часто забывают о них, мало 
заботятся о том, чтобы инициатива пере
довиков была поддержана на предприяти
ях, в колхозах и МТС. Вот примеры. Газе
та 16 февраля 1956 года напечатала обя
зательства рыбаков и рыбачек артели 
«Охотник и рыбак».

Обсуждая проект Директив XX съезда 
КПСС но шестому пятилетнему плану, 
рыбаки и рыбачки этой артели решили 
включиться во всенародное социалистиче
ское соревнование и выполнить годовой 
план рыбодобычи к 5 декабря, а до конца 
года дать 1.800 пудов сверхплановой ры
бы. Они призвали всех рыбаков и рыба
чек района последовать их примеру. Ка
кими конкретными делами ответили ры
баки и рыбачки на этот призыв, газета 
ни словом не обмолвилась.

Безразлично относится газета и к тому, 
как выполняются принятые обязательст
ва. 29 января «Социалистический путь» 
опубликовал обязательства членов пере
довой в районе сельхозартели имени 
Сталина. Колхозники обязались досрочно 
выполнить план строительных работ в кол
хозе в 1956 году, ко дню открытия XX 
съезда КПСС сдать в эксплоатацню сви
нарник и птичник. Они вызвали на со
циалистическое соревнование все колхозы 
района за досрочное выполнение плана 

j строительства животноводческих помеще- 
I ний. Перелистывая последующие номера 
| газеты, невозможно сделать представление 

о том, нашло ли отклик обращение членов 
сельхозартели имени Сталина в других 
колхозах района. Откликов не последова
ло.

I После съезда прошел месяц, а редакция 
даже не сочла нужным сообщить читате- 

j лям о том, выполнили ли свои обязатель
ства члены сельхозартели имени Сталина.

Подобная судьба постигла и другие 
обязательства, опубликованные в конце 
1955 года и в этом году.

Работники молчановской газеты забы
ли, что главное в соревновании —  изу
чение и распространение опыта передови
ков, новаторов производства. В газете ред
ко можно встретить обстоятельный рас
сказ об опыте работы передовиков, 
тщетно искать выступления самих участ
ников’ соревнования. В текущем году бы
ли лишь напечатаны две корреспонденции 
с рассказом о методах работы передовой 
доярки в районе В. Зиновик и рабочего 
Могочинского лесопильного завода Н. Крав
цова. А ведь в районе есть немало пере
довиков промышленности, сельского хо
зяйства, которые добились значительных

Кота Советского Правительства 
Правительству США

Как уже сообщалось, 18 февраля Пра- ( воздушное пространство СССР, 
вительству США была передана нота Со- 1 1 марта Посольство США прислало в
ветского Правительства по вопросу о за-1 МИД СССР следующую ответную ноту 
пуске американских воздушных шаров в | Правительства США:

Нота Правительства США
Советскому Правительству от 1 марта 1956 года

Грузинская ССР. Круглый год дей
ствует санаторий «Челюскинец» в Гаг- 
ре. Сейчас здесь отдыхает большое ко
личество трудящихся.

На снимке: отдыхающие на прогулке. 
Слева направо — слесарь из Вороши
ловграда И. Богучарский, рабочий порта 
города Николаева Р. Каменецкий, по
мощник бригадира тракторной бригады 
Скадовской МТС Херсонской области 
Г. Гараи, работник племенного совхоза 
«Торосово» Ленинградской области Ге
рой Социалистического Труда М. Нутту- 
нён.

(Фотохроника ТАСС).

Томские туристы едут 
за границу

Скомплектована первая группа томских 
туристов в составе 30 человек, которая в [ 
апреле выедет в Польскую Народную P ec-1 
публику. Туристы проведут в Польше 
тринадцать дней и за это время ознако
мятся с достопримечательностями Варша
вы, а также ряда других крупнейших го
родов страны —  Гдыни, Познани, Стали- 
ногруда, Кракова и других. Они увидят 
Гданьскую верфь, металлургический ком
бинат в Новой Гуте и другие новостройки 
страны.

Другая группа томских туристов в мае 
выедет в Германскую Демократическую 
Республику.

Во втором полугодии туристы нашей 
области побывают в Финляндии и Китай
ской Народной Республике.

Работники искусства 
у  лесозаготовителей

В Томск из Тегульдетского района вер
нулась агитационно - художественная 
бригада областной филармонии, побывав
шая на всех мастерских участках и лесо
пунктах Берегаевского, Средне-Чулымско
го, Куяновсюого, Тегульдетского леспром
хозов. За время поездки для лесозаготови
телей было прочитано 32 лекции, постав
лено 36 концертов.

В концертную программу были включе
ны стихи, песни и музыка советских ком
позиторов, отрывки из оперетт и т. д.

Заслуженным успехом у зрителей поль
зовались выступления артиста Владимира 
Книгина, показавшего интересные номера 
манипуляции и жонглирования.

Лесозаготовители тепло приветствовали 
выступления музыкальных эксцентрнков- 
аккордеонисток сестер Ивановых, испол
нивших музыкальные произведения рус
ских и советских композиторов.

Были исполнены отрывки из оперетт и 
одноактная пьеса В. Громова «И так бы
вает» (артисты Галина Солодянкина и 
Леонид Неечанский).

Участники агитбригады умело использо
вали местный материал, в сатирических 
частушках и куплетах критиковали не
достатки в работе лесопунктов, леспромхо
зов.

В своих многочисленных отзывах лесо
заготовители благодарили участников 
концертов за содержательные и интерес
ные выступления.

«Посольство Соединенных Штатов Аме
рики свидетельствует свое уважение Ми
нистерству Иностранных Дел Союза Со
ветских Социалистических Республик и 
имеет честь препроводить следующее со
общение своего Правительства.

Правительство Соединенных Штатов 
подтверждает получение новой ноты Со
ветского Правительства от 18 февраля 
<1956 г., содержащей возражение против 
запуска метеорологических шаров Соеди
ненными Штатами и предложение об ор
ганизации выставки материала, имеющего
ся в распоряжении Советского Правитель
ства.

Факты, относящиеся к этому вопросу, 
были изложены Советскому Правительству 
в ноте Правительства Соединенных Шта
тов от 8 февраля 1956 г. К этой ноте 
была приложена копия сообщения для 
прессы, опубликованного в г. Вашингтоне, 
округ Колумбия, 8 января 1956 г., в ко
тором подробно описывался план запуска 
шаров во время начала его осуществле
ния. Правительство Соединенных Штатов 
отмечает, что Советское Правительство 
умышленно не опубликовало в своей пе
чати информационный материал, содер
жавшийся в этом сообщении для прессы, 
которое оно ошибочно назвало сообщением, 
касающимся лишь внутренних правил 
Соединенных Штатов.

Как об этом заявлялось ранее, свободно 
летящие воздушные шары Соединенных 
Штатов давно используются в целях про
гресса в области метеорологических иссле
дований. Советские утверждения относи
тельно опасности, которую создают такие 
шары для районов воздушного сообщения, 
являются дезориентирующими, так же как 
и советские утверждения относительно це
ли запуска шаров. Тысячи метеорологиче
ских шаров были запущены в северном и 
южном полушариях, не создав помех для 
воздушного транспорта или опасности для 
жизни и имущества на земле. Советское 
Правительство и некоторые восточноевро
пейские Правительства явились единст
венными странами, возражающими против 
этого. Отмечается, что Советское Прави
тельство не воспользовалось предложени
ем, выдвинутым в ноте Правительства 
Соединенных Штатов от 8 февраля 1956 
года, б том, чтобы обсудить е властями 
Соединенных Штатов характер предохра
нительных устройств, которыми снабжены 
шары.

В то время, когда Советское Правитель
ство возражало против полета метеороло
гических шаров Соединенных Штатов над 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик, его собственные шары пролетали 
над территориями других стран и совер
шали на них посадку, Заслуживает вни
мания то обстоятельство, что советские 
воздушные шары летали над территорией 
Соединенных Штатов и что получены до

стоверные сообщения об обнаружении со
ветских воздушных шаров на территориях 
нескольких стран, включая Японию, Тур
цию, Иран, Финляндию и Германию. Не
логично, что Советское Правительство же
лало бы иметь одни правила для себя и 
другие правила для остального мира.

Советское Правительство не вернуло 
имущество научного характера, которое по 
праву принадлежит Соединенным Штатам, 
и которое Советское Правительство пы
тается использовать в своих пропаган
дистских целях. Возобновляя свою прось
бу о возвращении указанного оборудова
ния, Правительство Соединенных Штатов 
заявляет'о  своей готовности вернуть со
ветское оборудование, попавшее в его рас
поряжение.

Правительство Соединенных Штатов 
твердо верит, что законная озабоченность 
Советского Правительства по поводу запу
ска шаров Соединенными Штатами была 
удовлетворена решением Правительства 
Соединенных Штатов, сообщенным в его 
ноте от 8 февраля 1956 г., прекратить в 
предварительном порядке запуск шаров, 
которые могли бы пролетать над совет
ской территорией. Таким образом, посколь
ку Правительство Соединенных Штатов 
приняло во внимание советские возраже
ния, иовидимому, не имеется ни научной, 
ни какой-либо другой разумной цели, ради 
которой следовало бы организовать вы
ставки такого характера, какие предла
гает Советское Правительство. Правитель
ство Соединенных Штатов может лишь 
предполагать, что продолжение этого дела 
путем организации выставок или другими 
путями преследовало бы цели пропаганды, 
повидимому рассчитанной на обострение 
международной обстановки.

Считая, что такая выставка, которая 
предлагается Советским Правительством, 
не может послужить каким-либо конструк
тивным целям, Правительство Соединен
ных Штатов, чтобы содействовать про- 
греееу в вопросе, интересующем все Пра
вительства, готово выработать в между
народном масштабе в сотрудничестве с Со
ветским Правительством и другими заин
тересованными Правительствами совмест
ную программу по использованию техники 
и оборудования, включая шары того тина, 
о которых говорится в советской ноте и 
которые оно изготовило для метеорологиче
ского исследования. По предварительному 
мнению Правительства Соединенных Шта
тов, для осуществления этого предложения 
могли бы соответствующим образом быть 
использованы средства Международной 
Метеорологической Организации».

24 марта Первый заместитель Минист
ра иностранных дел СССР В. В. Кузнецов 
принял Временного Поверенного в делах 
США в СССР г-на У. Уолмсли и вручил 
ему ноту Советского Правительства сле
дующего содержания:

Нота Советского Правительства
Правительству США от 24 марта 1956 года

результатов в работе. Например, рыболо
вецкая бригада артели имени Кирова ко 
дню открытия X I съезда КПСС выполнила 
план рыбодобычи первого квартала на 200 
процентов, хороших успехов по повыше
нию продуктивности животных добились 
работники молочно-товарной фермы колхо- . 
за «Путь к коммунизму», механизаторы j 
Молчановской МТС досрочно завершили; 
ремонт тракторов и прицепного инвента
ря и т. д. Опыт работы этих коллективов, 
распространение этого опыта заслуживают 
самого серьезного внимания. Газета мало 
прилагает усилий к тому, чтобы сделать 
достоянием для всех опыт лучших полево
дов, животноводов, лесозаготовителей, ме
ханизаторов МТС.

Обсуждая решения съезда, колхозники 
пересматривают свои перспективные пла
ны, вскрывают дополнительные резер
вы, использование которых позволит до
срочно выполнить задания шестой пяти
летки по развитию полеводства и живот
новодства. На страницах газеты необходи
мо широко вести пропаганду этого патри
отического движения.

Газета делает серьезную ошибку, совер
шенно не публикуя материалов о том, как 
партийные, профсоюзные организации ру
ководят соревнованием, обобщают и рас
пространяют опыт передовиков. Коррес
понденции на эту тему в «Социалистиче
ском пути» совсем не печатаются.

Редакция газеты «Социалистический 
путь» должна твердо помнить, что посто
янное, глубокое и всестороннее освещение 
социалистического соревнования за ус
пешное выполнение шестой пятилетки —  
одна из важнейших задач.

«В связи с нотой Правительства США 
от 1 марта с. г., являющейся ответом на 
ноту Советского Правительства от 18 фев
раля по вопросу о запуске американских 
воздушных шаров в воздушное простран
ство СССР, Советское Правительство счи
тает необходимым заявить следующее.

В своих нотах от 4 и 18 февраля Со
ветское Правительство обратило внимание 
Правительства США на имевшее место в 
последнее время неоднократное нарушение 
территориальной неприкосновенности Со
ветского Союза в связи с запуском в воз
душное пространство СССР американских 
воздушных шаров с подвешенными к ним 
грузами весом 650 килограммов, состоя
щими из аппаратуры, включающей авто
матически действующие фотокамеры для 
аэрофотосъемок местности, радиопередат
чики, радиоприемники и т. п. В нотах 
приводились проверенные данные, кото
рые опровергают содержащиеся в нотах 
Правительства США утверждения, будто 
американские шары, запускаемые в воз
душное пространство Советского Союза, 
предназначены для метеорологических ис
следований и не создают опасности для 
воздушного сообщения.

В своих нотах Советское Правительство 
настаивало на принятии Правительством 
США срочных и эффективных мер к недо
пущению нарушения неприкосновенности 
воздушного пространства СССР со стороны 
США.

В ответной ноте от 1 марта Правитель
ство США повторяет утверждения, на не
состоятельность которых указывалось в 
предыдущих нотах Советского Правитель
ства. Вместе с тем оно не приняло пред
ложения об организации выставок амери
канских шаров, выловленных в Советском 
Союзе, заявляя, будто такие выставки 
преследовали бы пропагандистские цели, 
хотя необоснованность такого рода заявле
ния очевидна. Однако предложение об ор

ганизации выставок шаров имело своей 
целью вещественно доказать, что эти ша
ры н е , имеют ничего общего с задачами 
метеорологических исследований и служат 
совершенно иным целям. Из этого следует, 
что к обострению международной обста
новки может вести отнюдь не организация 
подобных выставок, а незаконные дейст
вия американских властей, запускающих 
воздушные шары в воздушное пространст
во СССР и нарушающих тем самым терри
ториальную неприкосновенность Советско
го Союза.

В ноте Правительства США утверждает
ся, будто Советский Союз также запускает 
шары в воздушное пространство других 
стран и будто советские воздушные шары 
летают над территорией США.

Подобные утверждения не соответству
ют действительности. Советские органы 
не запускали и не запускают воздушных 
шаров в воздушное пространство США или 
каких-либо других стран.

Поскольку, однако, в ноте США содер
жатся иные утверждения, то, может быть, 
было бы целесообразным, в интересах 
истины, устроить одновременный показ, 
как американских воздушных шаров, вы
ловленных в Советском Союзе, так и «со
ветских воздушных шаров», будто бы име
ющихся в распоряжении Правительства 
США.

Советское Правительство принимает 
вместе с тем к сведению содержащееся в 
ноте США от 1 марта заявление Прави
тельства США о том, что оно приняло ре
шение о прекращении запуска шаров, ко
торые могли бы пролетать над советской 
территорией.

Что касается других вопросов, затрону
тых в ноте США от 1 марта, то их можно 
было бы рассмотреть в обычном диплома
тическом порядке.

Москва, 24 марта 1956 года».
Г-н У. Уолмсли заявил, что он пере

даст эту ноту своему правительству.
□ и ------------------------- ■

К О Р О Т К О
Колхоз имени Ленина, Верхне-Кетского 

района, подарил Тайнинской сельской биб
лиотеке 150 книг политической и худо
жественной литературы. Среди этих книг 
такие произведения, как «Амур-батюшка» 
Н. Задорного, «Кружилиха» В. Пановой я 
многие другие. **

С огромным подъемом лесозаготовители 
лесопункта «Северный» Берегаевского 
леспромхоза встретили исторические ре
шения XX съезда партии. Они обязались 
досрочно выполнить годовое задание и 
дать сверх плана 3.000 кубометров древе
сины. Сейчас лесопункт вывозит и  сутки 
до 300 кубометров леса.

***
Коллашевский городской отдел культу

ры проводит кинофестиваль сельскохозяй
ственных фильмов. В колхозах демонстри
руются кинофильмы: «Яровая пшеница», 
«Кукуруза на полях страны», «Вредители 
овощных культур и картофеля», • «Возде
лывание и обработка льна» и другие. Де
монстрация каждого фильма сопровождает
ся лекцией на сельскохозяйственную те
му.

На Томской фабрике игрушек состоя
лось совещание по вопросу улучшения ка
чества выпускаемой продукции. На вы
ставке игрушек были представлены более 
15 новых видов игрушек, которые освое
ны фабрикой и будут выпускаться в те
кущем году.
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Организовать действенное социалистическое соревнование
боевая задача профсоюзов

☆  ТГ

ДЕЛО ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ВАЖНОСТИ

Еа всех предприятиях лесной промыш- от нее этого. Рабочком в течение двух ме-
ленности области прошли соорания и 
конференции рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих, на которых 
заключены новые коллективные договоры 
на 1956 год. Заключение коллективных 
договоров в леспромхозах, сплавных кан
торах и на других предприятиях лесной 
промышленности нынче проходило в об
становке большой политической активно
сти трудящихся, воодушевленных истори
ческими решениями XX съезда КПСС. При 
обсуждении проектов договоров на пред
приятиях комбината «Томлее» 580 чело
век выступили со своими предложениями, 
направленными на улучшение работы 
предприятий, устранение недостатков в 
производственной работе, материальном и 
культурном обслуживании трудящихся. 
Этот пример показывает, какое большое 
значение придают рабочие ц служащие 
коллективному договору, призванному сы
грать важнейшую роль в мобилизации 
трудящихся на повышение производитель
ности труда, досрочное выполнение пла
нов, улучшение качества и снижение се
бестоимости продукции, а также на удов
летворение запросов трудящихся.

Коллективные договоры налагают боль
шие обязанности на хозяйственных ру
ководителей, которые должны создать 
каждому рабочему такие условия, которые 
позволили бы ему работать в течение всей 
смены высокопроизводительно, в полную 
меру своих сил.

Профсоюзные же организации обязаны 
неустанно добиваться того, чтобы каждый 
лесозаготовитель имел все условия для 
выполнения сменных норм выработки, 
решительно бороться за внедрение пере
довой техники и технологии. Только при 
этом условии будет обеспечен успех вы
полнения взятых обязательств по двусто
роннему коллективному договору.

Практика показывает, что некото
рые директора леспромхозов, сплавных 
контор, лесозаводов и других предприя
тий лесной промышленности, а также 
председатели рабочкомов не исцользуют 
коллективные договоры как средство 
улучшения работы предприятий, недооце
нивают их силу, не уделяют им доста
точного внимания. Только этим можно 
объяснить то, что в 1955 году такие 
леспромхозы, как Еуяновекий, Парбиг- 
ский, Асиновский лесозавод, Каргасок- 
ская сплавная контора и некоторые дру
гие предприятия, не выполнили основ
ные двусторонние обязательства.

Нередко отдельные руководители фор
мально и ио-канцедяреки относятся к та
кому важному документу, как коллектив
ный договор. Это наглядно видно на при
мере Еадтайского леспромхоза. Еоллектив- 
ный договор на 1956 год на этом пред
приятии, подписанный директором тов. 
Офицеровым и председателем рабочего 
комитета тов. Рыбниковым, на регистра
цию в комбинат «Томлее» и обком проф
союза лесной и бумажной промышленно
сти поступил в числе первых —  25 фев
раля. Проверкой же на месте было, уста
новлено, что даже в марте этот договор 
не был обсужден на конференции рабо
чих и служащих леспромхоза.

Не по-деловому относятся в этом, лес
промхозе и к организации социалистиче
ского соревнования Так, например, 6 ян
варя 1956 года коллектив Еадтайского 
леспромхоза взял на себя обязательство 
выполнить плац лесозаготовок двух меся
цев ко дню открытия XX съезда ЕПСС. 
Это обязательство не было выполнено. В 
чем причина этого провала? В том, что 
администрация леспромхоза не обеспечи
ла должной организации производства и 
труда, а рабочий комитет не потребовал

сяцев не удосужился обсудить вопрос об 
организации соревнования.

И сейчас в леспромхозе не разработаны 
условия соревнования и порядок поощре
ния передовиков производства.

Неудовлетворительно организована здесь 
и гдасноеть соревнования. Доски показа
телей на мастерских участках оформле
ны небрежно и несвоевременно заполня
ются; передовики соревнования поощря
ются редко. i

Большое место в коллективных догово
рах отводится вопросам жилищно-быто
вого и культурного обслуживания лесо
заготовителей, а также охране их труда.

I Однако в этом у нас еще много не
достатков. В 1955 году по предприя- 

I тиям лесной промышленности нашей 
области было построено и сдано в экс- 
плоатацию на 34.790 квадратных метров 
жилой площади меньше, чем это было 
предусмотрено по плану. Некоторые хо
зяйственники не только не выполняли 
обязательств по жилищному строительст
ву, но и безответственно относились к ор. 
тонизации ремонта общежитий, клубов, 
медицинских пунктов, не обеспечивали 
их необходимым оборудованием. Но тре
бованию профсоюзных организаций были 
отстранены от работы начальник отдела 
капитального строительства Еетского ле
созавода тов. Попов и управляющий дома
ми машинно-дорожного отряда Ns 135 тов. 
Оглезнев, бездушно относившиеся к нуж
дам и запросам трудящихся. Но эти меры 
недостаточны. Профсоюзные организации 
нередко еще мало требовательны.

Мало уделялось внимания и делу охра
ны груда и техники безопасности. На
пример, по комбинату «Томлее» было 
освоено только 89,1 процента из всех 
средств, отпущенных в 1955 году на 
мероприятия, связанные с созданием 
нормальных условий труда для лесо
заготовителей. Руководители комбина
та не предъявляли должной требователь
ности к директорам и главным инжене
рам леспромхозов, мирились с тем, что 
некоторые из них систематически не вы
полняли приказы Министерства лесной 
промышленности и комбината по данному 
вопросу. В свою очередь и профсоюзные 
организации допускали бесконтрольность, 
мирились с имеющимися недостатками. В 
результате дело доходило до того, что в 
таких леспромхозах, как Еолпашевском, 
Нышкино-Троицком и некоторых других, 
обучение рабочих правилам техники безо
пасности проводилось формально, лесосе
ки в разработку сдавались неподготовлен
ными, валка леса.велась без технологи
ческих карт и т. д. Недавно президиум 
обкома профсоюза обсудил этот вопрос на 
своом заседании и принял решение о 
привлечении к строгой ответственности 
главных инженеров Пышкино-Троицкого, 
Зырянского и Еолпашсвского леспромхо
зов тт. Овсянникова, Ларионова и Бара
нова, не обеспечивших создание нормаль
ных условий труда.

Все эти недостатки по выполнению 
договорных обязательств являются след
ствием того, что многие рабочие комите
ты, обком профсоюза лесной и бумажной 
промышленности, облсовпроф не предъяв
ляли должной требовательности к хозяй
ственным руководителям.

Сейчас, когда заключены коллек
тивные договоры на 1956 год, проф- 
союзные организации должны повысить 
требовательность к хозяйственникам, 
установить строгий контроль за выполне
нием двусторонних обязательств.

В. СЕЛИВАНОВ,
председатель обкома союза рабочих

лесной к  бумажной промышленности.

За п о в ы ш е н и е  
производительности труда

Выполняя постановления партии и 
правительства, механизаторы Высокояр- 
ской МТС в минувшем году добились не
которых успехов в подъеме общественного 
хозяйства обслуживаемых колхозов. За 
счет распашки гарей и целины было ос. 
воено 838 гектаров новых земель, кото
рые пошли под посев зерновых культур и 
кукурузы. Все колхозы зоны МТС пере
выполнили установленные планы по ро
сту поголовья и повышению продуктивно
сти общественного животноводства. План 
валового надоя молока выполнен на 125,6 
процента. На каждую фуражную корову 
надоено по 2.017 килограммов молока, на 
767 килограммов больше, чем в 1954 го
ду.

Увеличилось по сравнению с 1954 годом 
производство зерна, картофеля, льна и 
других сельскохозяйственных культур.

Снизилась по сравнению с 1954 годом 
себестоимость тракторных работ в МТС. 
При плане 40 руб. 38 коп. себестоимость 
обработки гектара мягкой пахоты соста
вила 39 рублей.

Готовясь образцово провести весенний 
сев 1956 года, механизаторы станции к 
14 февраля —  дню открытия XX съезда 
КПСС —  завершили ремонт тракторов.

Большую роль в достижении этих успе
хов сыграло организованное в МТС со
циалистическое соревнование механизато
ров. Рабочий комитет станции при орга
низации соревнования трактористов, ком
байнеров, рабочих мастерских основное 
внимание уделяет повышению производи
тельности труда, выполнению и перевы
полнению производственных заданий и 
планов.

Руководство социалистическим соревно
ванием в МТС осуществляется конкретно, 
по периодам сельскохозяйственных ра
бот. Рабочий комитет разрабатывает ус
ловия соревнования тракторных бригад и

механизаторов на период весеннего сева, 
заготовки кормов, уборки урожая, ремон
та тракторов и сельхозмашин.

Большое внимание мы уделяем гласно
сти социалистического соревнования. 
Итоги соревнования регулярно подводятся 
по каждой бригаде и профессии, заносятся 
на доски показателей. Ежедекадно во вре
мя полевых работ во все тракторные 
бригады рассылаются бюллетени «Ето се
годня впереди».

В бригадах учет выполнения обяза
тельств каждым механизатором ведется 
ежедневно и через листки-«молнии», до
ски учета доводится до всеобщего сведе
ния.

В конце каждого периода сельскохо
зяйственных работ рабочий комитет, ди
рекция и партийная организация машин
но-тракторной станции подводят ито
ги соревнования. Механизаторы, вы
полнившие условия соревнования, отмена, 
ются на общем собрании членов профсою
за. Так, в конце прошлого года лучшим 
трактористам Ивану Стародубову и Татья
не Ефимовой, выработавшим за сезон на 
тракторе ДТ-54 по 1.050 гектаров мяг
кой пахоты, сэкономившим более 1.400 
килограммов горючего, было присвоено 
звание «лучший тракторист области» с 
занесением в областную книгу почета. 
Двенадцать передовых трактористов и 
комбайнеров были занесены в книгу по
чета МТС. Еомбайнер тов. Циккерт, уб
равший за сезон 480 гектаров зерновых 
и намолотивший 5.360 центнеров зерна, 
был премирован экскурсионной путевкой 
на Всесоюзную сельскохозяйственную вы
ставку; 10 механизаторов были премиро
ваны бесплатными путевками в дома от
дыха.

В период осенне-зимнего ремонта 
тракторов и сельхозмашин рабочком сов
местно е партийной организацией стан-

13 феврале этого года в цехе № 1 завода «Томкабель» был на 30 
процентов обновлен парк машин среднего и тонкого волочения. Эти ма

шины более производительны. Но многие, даже опытные работницы, ко
торые стали работать на них, не выполняли нормы.

Профсоюзные активистки обратились в цехком с предложением орга
низовать коллективное обучение волочилыциц работе на новых маши
нах. Предложение было одобрено, начались занятия.

В результате этого мероприятия многие работницы повысили свою 
квалификацию, стали лучше работать. Февральскую программу .коллектив 
цеха выполнил на 1 1 7 .6  процента. Выполнен был план и в ассортимен
те. В марте цех работает с опережением графика на 4 дня.

На снимке: начальник первого цеха завода «Томкабель» тов. Миро
нов проводит занятия с группой работниц цеха.

Фото Ф. Хитрнневича.

П е р е д о в о й  о п ы т — в с е м

Еоллектив Лайского леспромхоза, горя
чо одобряя решения XX съезда ЕПСС, с 
каждым днем все шире развертывает со
циалистическое соревнование за досрочное 
выполнение плана 1956 года —  первого 
года шестой пятилетки. Ланские лесозаго
товители обязались выполнить годовой 
план к 10 декабря.

Еоллектив предприятия немало прила
гает усилий к тому, чтобы сдержать сло
во. Об этом красноречиво говорят его де
ла. Еще 21 марта план первого квартала 
им выполнен на 122 процента.

Эти успехи леспромхоза не пришли са
мотеком. Они являются результатом боль
шой организаторской работы, проводимой 
хозяйственными руководителями, партий
ной и профсоюзной организациями. Сей
час у нас больше стало уделяться внима
ния распространению передового опыта 
лучших производственников, таких, как 
тракторист тов. Зализский, шофер Тузей- 
гинской автодороги тов. Хомик, коллек
тива мастерского участка, которым руко
водит тов. Шеркснас, и многих других. 
Много внимания мы уделяем гласности в 
соревновании, поощрению передовых рабо
чих и коллективов. Для этого используем 
доски показателей, стенную печать, встре
чи передовиков производства с рабочими 
с целью обмена опытом непосредственно 
на рабочих местах, подвергаем жесткой 
критике недостатки в работе на собраниях. 
Передовикам производства у нас вручают
ся красные флажки, а передовым коллек
тивам лесопунктов —  красные знамена.

Рабочком, цеховые комитеты сейчас ре
гулярнее стали подводить итоги социали
стического соревнования, глубже анализи
ровать их. Мы требуем от администрации, 
чтобы она проявляла максимум заботы о 
создании участникам соревнования всех 
необходимых условий для перевыполнения 
их обязательств. И результаты уже вид

ны. Примером в этом отношении могут 
служить лесопункты Центральный и Тун
гусский Бор. Планы первого квартала кол
лективами этих лесопунктов перевыполне
ны в 1,5 раза. Но есть еще случаи, когда 
хозяйственные руководители мало прояв
ляют заботы об организации производства, 
труда и быта рабочих, а профсоюзные ор
ганизации мало требовательны к ним. 
Это наглядно видно на примере лесопунк
та Анга. Он не выполняет производствен
ные планы. Начальник лесопункта тов. 
Вухаренко не считается с цехкомом, не 
желает заниматься вместе с ним органи
зацией социалистического соревнования 
лесозаготовителей.

Большую помощь в распространении пе
редового опыта профсоюзной организации 

! должны оказывать инженерно-технические 
работники. Ето, как не они, могут наибо
лее глубоко изучить и обобщить опыт пе
редовиков производства, помочь сделать 
его достоянием всех лесозаготовителей. 
Еак ни странно, у нас на предприятии 
есть еще инженеры и техники, которые 
стоят в стороне от этого важного дела. 
Так, например, в феврале, ссылаясь на за
нятость, технорук лесопункта Тузейга тов. 
Ардышева отказалась заняться изучением 
и обобщением опыта передовых рабочих. 
Спрашивается, чье лее это дело? Она счи
тает, что этим должен заниматься только 
цехком. Это ее глубокая ошибка.

Сейчас на предприятии с каждым днем 
все шире развертывается социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние плана 1956 года —  первого года ше
стой пятилетки. Задача • хозяйственных 
руководителей, партийной и профсоюзной 
организаций —  улучшить руководство им, j 
шире распространять опыт, подтянуть от
стающих до уровня передовиков.

И. МАХАЕВ,
председатель рабочего комитета 

Лайского леспромхоза.
в

ции организует соревнование между уз
лами, цехами и механизаторами по про
фессиям. Завоевавшим первые места меха
низаторам ежедневно вручается переходя
щий флажок и денежная премия в разме
ре среднего однодневного заработка. Та
кой порядок во многом содействует ус
пешному ходу ремонтных работ. Рабочий 
комитет борется за то, чтобы взятое обя
зательство было безусловно выполнено 
каждым механизатором.

С большим воодушевлением встретили 
механизаторы нашей МТС решения исто
рического XX съезда Коммунистической 
партии. Они дали слово обеспечить вы- 
лолнеиие заданий шестой пятилетки по 
увеличению производства сельскохозяй
ственных продуктов в обслуживаемых 
колхозах в два —  три года. Уже в ны
нешнем году сельхозартели получат на 
каждые 100 гектаров сельскохозяйст
венных угодий по 20,8 центнера мяса, 
свинины —  по 14,6 центнера на 100 
гектаров. Производство молока удвоится 
уже в 1957 году.

Механизаторы взяли обязательство про
вести весенний еев 1956 года —  первого 
года шестой пятилетки —  за восемь— де
сять рабочих дней. Скомплектованные 
тракторные бригады сейчас уже разъеха
лись по колхозам. До начала сева • меха
низаторы окажут колхозникам помощь в 
вывозке на поля удобрений, подработке 
семян.

Новые ответственные задачи встают 
сейчас перед профсоюзными организа
циями МТС. Необходимо поднять на более 
высокую ступень1 социалистическое сорев
нование, направить творческую инициа
тиву механизаторов на досрочное выпол
нение заданий шестой пятилетки.

Рабочий комитет нашей МТС считает 
своей основной задачей добиться дальней
шего значительного роста производитель
ности труда механизаторов, повышения 
ежесменной выработки трактористов, ком
байнеров, рабочих других профессий. Ре
зервов в этом деле у нас очень много. До
статочно сказать, что в истекшем году I 
выработка на трактор в МТС была ниже I 
плановой. 15 процентов трактористов и

комбайнеров не выполнили сезонных норм.
Совместно с партийной организацией и 

руководителями станции мы наметили 
ряд мероприятий, направленных на повы
шение производительности труда. Прежде 
всего, уделено большое внимание росту 
квалификации механизаторов, обучению 
пх смежным профессиям. 32 тракториста 
МТС недавно прошли курсы повышения 
квалификации; сейчас организуются кур
сы комбайнеров, на которых будут зани
маться 10 человек.

Плохо у нас до сих пор было постав
лено распространение и внедрение в 
производство опыта передовых механиза
торов. А между тем в МТС имеются под
линные мастера своего дела. Например, 
комбайнеры тт. Харжавин, Дегтярев, 
Циккерт убрали в прошлом году по 
350— 450 гектаров хлебов, намолотили 
по 4.500— 5.500 центнеров зерна. Это 
почти вдвое больше, чем выработка сред
него комбайнера МТС. Большой разрыв 
существует между выработкой передовых 
и средних или отстающих трактористов. 
Подтянуть всех механизаторов до уровня 
передовых —  значит привести в действие 
огромный неиспользованный резерв для 
повышения уровня механизации сельско
хозяйственных работ в колхозах. Мы на
метили провести ряд совещаний, бесед, на 
которых выступят с рассказами об опыте 
своей работы передовые трактористы и 
комбайнеры. Решено коллективно изучать 
опыт механизаторов —  участников ВСХВ.

Большое внимание будет уделено внед
рению в производство предложений ра
ционализаторов и изобретателей по усо
вершенствованию сельскохозяйственных 
машин.

Приложим все силы к тому, чтобы 
социалистическое соревнование механиза
торов в нашей МТС стало по-настоящему 
действенным, боевым, чтобы оно помога
ло успешно выполнить поставленные пар
тией и правительством задачи по крутому 
подъему сельскохозяйственного производ
ства.

И. ПОПАДЬИН,
председатель рабочкома Высокоярской 

МТС Парбигского района.

☆  ☆

Когда недооценивается живая 
организаторская работа

Не так давно в клубе завода режущих 
инструментов состоялся вечер, посвящен
ный обмену опытом работы лучших т о -1 
карей завода. На вечер был приглашен 
научный сотрудник кафедры резания ме
таллов политехнического института тов. 
Седаков, который рассказал участникам 
встречи о теоретических основах резания 
металлов. Затем выступили токарь 25 це
ха тов. Кузнецова, токарь ремонтного це
ха тов. Баннов, мастер 24 цеха тов. .При
щепов, мастер револьверного участка 23 
цеха тов. Афанасьев, технолог 22 цеха 
тов. Толкачева. Они поделились опытом.

Полезную инициативу проявила моло
дежь цеха N  23. Она предложила орга-1 
низовать встречу молодых рабочих своего ! 
цеха с молодежью цеха N  25, чтобы под-1 
вести итоги соревнования, обменяться! 
опытом работы. Такая встреча состоялась 
в заводском клубе. На вечере с краткими 
сообщениями об итогах работы выступи
ли начальники цехов, а затем и молодые 
производственники. Молодежь 23 цеха 
выступила инициатором борьбы за чисто
ту в цехах, а комсомольцы 25 цеха при
звали развернуть борьбу со скрытым бра
ком. На вечере были отмечены лучшие 
производственники цехов,

Можно было бы назвать еще много ме
роприятий подобного рода, проведенных 
на заводе режущих инструментов. Здесь 
накоплен богатый опыт организации и 
проведения массовых мероприятий. Нет 
сомнения, что они приносят пользу. Та
кие вечера обмена опытом, вечера встреч 
коллективов соревнующихся цехов и дру
гие им подобные мероприятия надо прово
дить и в дальнейшем. Но при этом необ
ходимо иметь в виду, что они ни в коей 
мере не могут заменить полностью живую 
организаторскую работу по изучению, об
общению и распространению передового 
опыта непосредственно в цехах, на каж
дом рабочем месте. Наоборот, они предпо
лагают широкое развертывание такой кро
потливой работы.' Е сожалению, заводской 
комитет профсоюза завода режущих инст
рументов мало уделяет внимания буднич
ной, черновой работе по распространению 
опыта.

Одним из наиболее эффективных мето
дов передачи опыта лучших производст
венников всем рабочим являются школы 
передовых приемов труда, в которых в 
качестве преподавателей выступают сами 
производственники. Непосредственно у 
станка передовой рабочий может расска
зать и показать, какими приемами он 
пользуется в своей работе и какие ре
зультаты это дает. Такие школы имеются 
в ряде цехов завода режущих инструмен
тов, но обучение в них поставлено плохо.

В декабре прошлого года в цехе Ns 25 
было организовано четыре таких школы: 
две —  на токарном участке, одна —  у 
шлифовщиков и одна —  у заточниц, но в 
первые же дни руководители цеха столк
нулись с проблемой оплаты труда руково
дителей школ. Дело в том, что показ 
приемов труда и наблюдение за работой 
обучающихся отрывают руководителя от 
непосредственной работы, поэтому у него 
снижается производительность труда. От
дел кадров оплачивает за обучение каж
дого рабочего определенную сумму, но эта 
оплата зачастую не компенсирует потери 
рабочего в заработке. Выход из создавше
гося положения подсказал вернувшийся 
из поездки на московский завод «Фрезер» 
начальник цеха тов. Изотов. Он расска
зал, что москвичи освобождают руководи
телей школ от основной работы на время 
обучения, чтобы они могли посвятить это 
время передаче опыта своим товарищам, а 
оплату производят по среднему их зара
ботку. Следовало как можно быстрее про
думать этот вопрос и решить его, но раз
мышления по этому поводу затянулись бо
лее чем на два месяца. Это сказалось на 
работе школ передового опыта.

В цехе № 22 работает шесть школ пе
редовых приемов труда, но в них обуча
ются только 14 рабочих. Между тем, в 
цехе есть немало производственниц, кото
рые охотно заимствовали бы опыт своих 
товарищей, но этим мало кто интересует
ся. Иногда здесь бывает даже так, что 
слушателей школы направляют работать 
в разные смены. Это неизбежно приводит 
к срыву занятой.

В работе школ передового опыта встре
чаются затруднения и другого порядка. 
Нередко случается, что человек прекрасно

освоил свое дело, умело берет от техники 
все, что она может дать, выработал хоро
шие, высокоэффективные приемы труда, 
но не может рассказать об этом так, что
бы его хорошо поняли.

—  Как я  работаю? —  вопросом на во
прос отвечает такой рабочий. —  Обыкно
венно. Если желаете —  смотрите!

Вот тут-то и должны прийти на по
мощь мастера, инженеры. Они призваны 
помочь рабочему, работнице проанализи
ровать свой опыт, а затем умело передать 
его в беседе своим товарищам. Такой ини
циативы многие мастера не проявляют.

Формы пропаганды опыта передовиков 
весьма разнообразны. Большую пользу 
приносит составление инструкций, бюлле
теней, листовок и т. и. с описанием наи
более эффективных приемов труда рабо
чих ведущих специальностей. Чтобы со
ставить такую инструкцию, технологи 
тщательно изучают опыт нескольких луч
ших станочников, не только передовиков, 
но и остальных (часто бывает, что выра
ботка у рабочего высокая, но отдельные 
приемы у него менее рациональны, чем 
у. соседа, который работает, возможно, 
медленнее). Таким образом, получается 
описание коллективного опыта рабочих 
данной профессии, что представляет боль
шую ценность. После обсуждения такой 
инструкции техническим советом она ста
новится достоянием всего коллектива. Та
кой опыт есть у 25-го цеха. Здесь техно
лог цеха тов. Алексеев изучил опыт луч
ших заточниц тт. Малахиной, Вершини
ной, которые выработали высокопроизво
дительные приемы труда. Распростране
ние их опыта позволит в дальнейшем под
тянуть до их уровня остальных заточниц.

Большой эффект в деле заимствования 
передовых приемов труда могло бы при
нести взаимное посещение рабочими со
седних цехов. При таких экскурсиях ра
бочие ведущих специальностей могли бы 
непосредственно у станка посмотреть, как 
их товарищи по профессии организуют 
рабочее место, какими приемами они поль
зуются в своей работе. Токарь цеха 
Ns 25 тов. Еузнецова, например, могла бы 
показать, как она использует все 480 ми
нут рабочего времени е наибольшей поль
зой для дела. Она могла бы рассказать, 
что даже такой, казалось бы, пустяк, как 
излишний пробег резца хотя бы на пять 
миллиметров на каждом изделии снижает 
производительность труда токаря на не
сколько процентов. Наконец, она могла бы 
рассказать о том, что хорошо освоила 
свой станок, научилась самостоятельно 
производить его иодналадку и теперь ей 
не приходится тратить время на ожидание 
наладчика, Много могли бщ.рассказать по
лезного передовики других цехов. К сожа
лению, этот метод в цехах не применяет
ся.

Мало интересуются вопросами передачи 
передового опыта мастера. Чтобы подтвер
дить эту мысль, достаточно привести хотя 
бы такой факт. Молодежь 23-го и 25-го 
цехов дважды приглашала на свои вечера 
мастеров, но должного отклика не после
довало: на первый вечер пришло несколь
ко мастеров, а на втором вечере вообще 
никого из мастеров не было.

В декабре прошлого года на пленуме 
областного совета профсоюзов завкому .за
вода режущих инструментов было указано 
на серьезные недостатки в организации 
распространения передового опыта. G тех 
пор прошло много времени, но ничего не 
изменилось. Завком не перестроил свою 
работу. В этом во многом повинен облсов- 
проф, который слабо контролировал вы
полнение своего решения.

Завод режущих инструментов в течение 
нескольких месяцев не выполняет свои 
производственные задания. Многие цехи и 
в этом месяце идут с большим отстава
нием от графика. Одной из причин плохой 
работы завода является то, что здесь 
медленно распространяется опыт лучших 
рабочих. На заводе есть много мастеров 
своего дела, показывающих пример, высо
копроизводительного труда. Надо, чтобы 
число таких передовиков непрерывно рос
ло, чтобы опыт новаторов стал достоя
нием всех без исключения рабочих. До
биться этого молено только тогда, когда 
завком и цеховые комитеты всерьез возь
мутся за живую организаторскую работу, 
будут повседневно пропагандировать опыт- 
передовиков производства, настойчиво 
внедрять его.

И. СТЕПАНОВ.

'

ПОМОГАТЬ КЛУБАМ
Руководящую роль областного совета 

профсоюзов в деятельности учреждений 
культуры мы, участники художественной 
самодеятельности подшипникового завода, 
ощущаем, в основном, в двух случаях. 
Или в кабинете заведующего клубом раз
дается телефонный звонок:

—  Говорят из обдпрофсовета. Просим 
выделить для обслуживания конференции 
парочку певцов и духовой оркестр!

Или —  это более Неприятный слу
чай —  у нас берут в межсоюзный клуб 
одного из руководителей кружков. Так, в 
свое время был переведен от нас музы
кальный руководитель тов. Тогушаков, а 
затем —  балетмейстер тов. Еазимиров. 
Правда, тов. Казимиров совмещает работу 
и там и здесь, но дела в балетном кружке 
пошли заметно хуже.

Мы у себя в клубе практикуем творче
ские отчеты отдельных коллективов или 
исполнителей, на которые приглашаем 
представителей общественности. 2 года 
назад «отчитывалась» и я. А совсем не
давно мы слушали наш духовой оркестр. 
Ни на том, ни на другом вечере не побы
вали представители облпрофсовета. А жаль. 
Пришли бы, познакомились ближе с нами, 
поинтересовались бы нашими трудностями, 
рассказали бы об опыте других клубов, 
выслушали бы наши претензии и предло
жения.

А они у нас есть. Еогда-то давно шел 
разговор о превращении межсоюзного влу-

1 ба в клуб но обмену опытом коллективов 
| самодеятельности. К сожалению, слова ос- 
| талисъ словами. А ведь это такое хоро- 
I шее, нужное дело! Можно было бы устра- 
i ивать творческие отчеты коллективов в 

общегородском масштабе. Выступает кол
лектив такого-то завода, а зрители в за
ле —  певцы, танцоры, чтецы, музыканты 
с других предприятий, из вузов, технику
мов. Мы поучились бы друг у друга, по
знакомились с репертуаром, с постановкой 
руководства самодеятельностью.

Редкие гости у нас и работники област
ного Дома народного творчества.

Художественная самодеятельность —  
это лишь одна сторону в работе клуба. 
Одна из важнейших задач, стоящих сей
час перед клубами города, —  пропаганда 
решений XX съезда ЕПСС, организация об
мена опытом передовиков-производствен- 
нпков. Еак успешнее решить эти зада
чи, нам могли бы подсказать работни
ки облпрофсовета. В настоящее время ру
ководство учреждениями культуры города, 
в связи с ликвидацией отдела культуры 
при горисполкоме, должен осуществлять 
облпрофсовет. Хотелось бы, чтобы он боль
ше вникал в деятельность рабочих клубов, 
постоянно интересовался тем, как они по
могают предприятиям в развертывании 
социалистического соревнования.

Н. ТОЗИКОВА, 
участница художественной самодеятель
ности Томского подшипникового завода.
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Третья конференция СЕПГ
БЕРЛИН, 24 марта. (ТАСС). Сегодня ; ции, Голландии, Норвегии, Дании, Швей- 

в Берлине в обстановке большого полити- | дарии, Израиля и др.
ческого подъема открылась третья конфе
ренция Социалистической единой партии 
Германии.

Делегаты и гости горячо приветствуют 
занявших места в президиуме конферен
ции президента Германской Демократи
ческой Республики Вильгельма Пика, 
премьер-министра Отто Гротеволя, первого 
секретаря ЦК СЕПГ Вальтера Ульбрихта, 
членов и • кандидатов Политбюро ЦК 
СЕПГ, представителей КПГ во главе с 
Максом Рейманом, а также делегации 
Коммунистической партии Китая, Поль
ской объединенной рабочей партии, Ком
мунистической партии Чехословакии, 
Венгерской партии трудящихся, Румын
ской рабочей партии, Коммунистической 
партии Болгарии, Трудовой партии Кореи, 
Албанской партии Труда, Монгольской на
родно-революционной партии, коммунисти
ческих партий Франции, Испании, Шве-

От имени ЦК СЕПГ третью конферен
цию Социалистической единой партии

Выступление Даллеса по радио
ВАШИНГТОН, 24 марта. (ТАСС). Госу

дарственный секретарь Даллес выступил 
вчера по радио с речью о своей недавней 
поездке по странам Азии. Даллес настой
чиво стремился уверить, что Соединенные

Германии открыл первый секретарь ЦК Штаты понимают потребности азиатских
СЕПГ Вальтер Ульбрихт. Он тепло при
ветствовал прибывших на конференцию 
иностранных делегатов, гостей из За
падной Германии п делегатов конферен
ции.

По предложению Вальтера Ульбрихта 
делегаты съезда почтили вставанием и 
минутой молчания память недавно скон
чавшегося великого сына польского наро
да Болеслава Берута.

Затем под бурные аплодисменты делега
тов и гостей Вальтер .Ульбрихт огласил 
приветствие Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Союза 
третьей конференции Социалистической 
единой партии Германии. В приветствии 
говорится:

III партийной конференции Социалистической единой партии Германии

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза шлет го
рячий привет III партийной конференции Социалистической единой партии Гер
мании.

Желаем Социалистической единой партии Германии новых успехов в строи
тельстве социализма в Германской Демократической Республике, в борьбе за укреп
ление мирной экономики ГДР и повышение жизненного уровня трудящихся масс, за 
единство германского рабочего класса и воссоединение Германии 'в условиях, обес
печивающих мир и безопасность в Европе.

Да здравствует мир и дружба между советским и германским народами!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

Затем конференция единодушно изби
рает секретариат, мандатную комиссию, 
комиссию для разработки директив второ
го пятнлетнего плана Германской Демо
кратической Республики, комиссию по 
выработке мероприятий, направленных на 
дальнейшее развитие демократии в ГДР.

Съезд - единогласно утвердил следую
щую повестку дня.

1. Доклад первого секретаря ЦК СЕПГ 
Вальтера Ульбрихта —  «Второй пяти
летний план и строительство социализма 
в Германской Демократической Респуб
лике».

2. Доклад премьер-министра Германской 
Демократической Республики и члена По
литбюро ЦК СЕПГ Отто Гротеволя — . 
«Роль рабоче-крестьянской власти в Гер
манской Демократической Республике».

Слово для доклада по первому вопросу 
председательствующий Отто Гротеволь 
предоставил первому секретарю Централь
ного Комитета Социалистической единой 
партии Германии Вальтеру Ульбоихту.

ВЕРДИН, 26 марта. (ТАСС). Вчера на 
третьей конференции Социалистической 
единой партии Германии продолжалось

не устанавливать отношения с ГДР, меж
дународный авторитет Германской Демо
кратической Республики растет и крепнет.

Он отметил, что в капиталистических 
странах Европы, и в частности в Запад
ной Германии, растет движение за отказ 
от старой политики американского эмбар-

народов и разделяют их чаяния. Для это
го Даллесу пришлось сделать некоторые 
признания, свидетельствующие по суще
ству о провалах проводимой до сих пор 
Соединенными Штатами политики в Азии.

Государственный секретарь признал, 
что в странах того района, который он 
посетил, происходит новый «политиче
ский процесс», то есть освобождение на
родов этих стран от колониального импе
риалистического гнета. Население тех 
стран, которые он посетил, —  600 мил
лионов человек, сказал Даллес, «еще сов
сем недавно, в конце второй мировой вой
ны, были колониальными народами. Те
перь это независимые страны. Некоторые 
из них только сейчас завершают создание 
своих политических институтов». «Это 
развитие и проверка-новых политических 
процессов является выдающейся харак
терной чертой района, который я  посе
тил».

Даллес признал «твердую решимость» 
стран Азии «развивать экономический 
потенциал этого района». В этом районе, 
сказал Даллес, он обнаружил «естествен
ное и сильное стремление встать на путь, 
который, бесспорно, хотя и медленно, 
ведет к лучшим экономическим и со
циальным условиям... Прошли времена, 
когда народы Азии были готовы терпеть 
руководство, которое держит их на мерт
вой точке в экономической и социальной 
области, и когда каждое поколение кое- 
как перебивалось, имело небольшую про
должительность жизни и передавало ново
му поколению лишь те же самые черные 
перспективы». «В то время, как мы ду
маем в первую очередь об опасности, ко-

Г0’вПзаключетиеЛ0ГДНРауБ'подчеркнул боль-1 торая исходит от международного ком- 
шое международное значение XX съезда' ~  « ^ зал  он, -  многие из них
Коммунистической партии Советского
Союза.

Выступивший затем член ЦК Коммуни
стической партии Франции Пьер Виллон 
передал сердечный привет третьей конфе
ренции СЕПГ от Коммунистической пар
тии и трудящихся Франции.

Председательствующий;, сообщил, что в 
адрес третьей конференции поступили 
приветствия от Коммунистических партий 
Англии, Японии, Австрии, от ЦК партии 
трудящихся Вьетнама. Затем третью кон
ференцию СЕПГ приветствовала делегация 
работников промышленности ГДР.

С большим вниманием делегаты конфе
ренции выслушали члена Политбюро иидииин iiи ̂  ттт> /ТГ’ТТГ' Т» ТТТ ТТТ

обсуждение доклада первого секретаря ЦК секРетаРя ЦК СЕПГ К. Ширдевана. Шир- 
СЕКТ Вальтера Ульбрихта. Выступавшие деваи остановился на больших успехах, 
делегаты обсуждали различные • вопросы . достигнутых Германской Демократической 
партийной, государственной, экономике- I Республикой в деле государственного, эко- 
ской и культурной жизни ГДР; отмечали комического и культурного строительства, 
успехи и вскрывали недостатки в работе, I э12“ °Н подчеркнул Руководящую 
вносили конкретные предложения, направ- I роль СЕПГ, которая основывает свою ра-

(народов Азии. —  Ред.) думают в первую 
очередь о возможных посягательствах со 
стороны Запада, ибо они на собственном 
опыте познакомились с такими методами 
правления».

Государственный секретарь отметил, 
что проводимая США иолитика вооруже
ния некоторых стран Азии вызывает

беспокойство их миролюбивых соседей. 
Он сказал, что обнаружил в Индии опа
сения того, что оружие, поставленное 
США Пакистану, «может быть обращено 
против Индии». Индия, Индонезия и Цей
лон, констатировал он, «предпочитают 
не присоединяться к региональным меро
приятии по безопасности» (то есть к 

. американским военным группировкам. —  
: Ред.). В большинстве стран, которые он 
' посетил, сказал государственный секре

тарь, «существует глубокое стремление к 
миру».

Признав, таким образом, существование 
новой обстановки в Азии, Даллес вместе с 
тем повторил прежние восхваления в ад
рес военного блока для , Юго-Восточной 
Азии (СЕАТО), в который, как известно, 
входят лишь три азиатские страны: Па
кистан, Таиланд и Филиппины. Он ут
верждал, что этот военный блок якобы 
даст его участникам «больше возможно
стей» развивать «индивидуально и кол
лективно свое экономическое и социаль
ное благосостояние».

Американские программы, продолжал 
Даллес, и, в частности, программы воен
ной «помощи» «еще не могут помочь» 
странам Азии «сделать их экономику бо
лее многоотраслевой или уменьшить их 
зависимость от других стран в части 
промышленной продукции». Даллес под. 
черкнул, что «отсутствие в настоящее 
время многоотраслевого хозяйства и ин
дустриализации является той слабостью, 
которую руководители Азии хотят преж
де всего ликвидировать». Однако он не 
выразил готовности США помочь в этой 
индустриализации, заметив лишь, что 
«Япония могла бы помочь в этом отноше
нии, как одна из стран Азии...».

На первый план Даллес поставил вы
двинутую недавно президентом Эйзен
хауэром программу «взаимного обеспече
ния безопасности» (т. е. вооружения 
азиатских партнеров и союзников 
США. —  Ред.), уверяя, что эта програм
ма «имеет жизненно важное значение».

Рекламируя эту программу, Даллес пы
тался опорочить проводимую Советским 
Союзом и странами социалистического 
лагеря политику экономического сотруд
ничества со всеми странами на основе 
равенства, взаимной выгоды и уважения 
взаимных интересов.

ПРИКАЗ № 1
городской чрезвычайной комиссии 

по борьбе с наводнением

Выступление Пино в Национальном 
собрании Франции

ленные на дальнейшее укрепление поли 
тической и экономической мощи ГДР.
-- Вчерашнее утреннее заседание конфе

ренции проходило под председательством 
члена Политбюро ЦК СЕПГ Г. Матерна. 
Перед началом прений председательствую
щий сообщил делегатам о многочисленных 
приветствиях, поступивших в адрес кон
ференции от государственных учреждений, 
демократических партий и массовых орга
низаций республики. Затем Матери зачи
тал приветствие от Центрального Комите
та Союза коммунистов Югославии, подпи
санное Иосипом Броз-Тито.

Затем слово для выступления предо
ставляется заместителю премьер-министра 
ГДР, члену ЦК СЕПГ Ф. Зельбману. Его 
речь была посвящена успехам, достигну
тым промышленностью ГДР за годы 
первой пятилетки, и задачам в области 
промышленного развития во время второй 
пятилетки.

После этого слово для приветствия пре
доставляется члену Политбюро ПК Комму
нистической партии Китая Кан Шэну, ко
торый передал третьей конференции СЕПГ 
сердечный привет и пожелания успехов в 
работе.

Слово предоставляется заместителю 
премьер-министра ГДР, члену Политбюро 
ЦК СЕПГ Г. Рау, который посвятил свое 
выступление развитию внешней торговли 
ГДР, задачам различных отраслей про
мышленности и в особенности тех отрас
лей. которые работают на экспорт. Рау 
подчеркнул, что, несмотря на попытки 
империалистов принудить другие страны

! боту на всепобеждающем учении Марк
са —  Энгельса —  Ленина и которая 
сплотила вокруг себя широкие массы тру
дящегося населения.

Говоря о большом международном значе
нии XX съезда КПСС, Ширдеван в особен
ности подчеркнул принятые съездом поло
жения о возможности мирного сосущество
вания между различными системами и 
возможности предотвращения войны, о 
формах перехода от капитализма к социа
лизму, о расширении сотрудничества меж
ду коммунистическими и социалистически
ми партиями.

В заключение К. Ширдеван остановил
ся на некоторых организационных зада
чах, стоящих перед СЕПГ в деле выпол
нения второго пятилетнего плана, а так
же на вопросе о росте партии за счет 
принятия новых членов из числа рабочих.

Со словами горячего приветствия к 
третьей конференции СЕПГ обратился член 
Политбюро Центрального Комитета Поль
ской объединенной рабочей партии Р. Зам- 
бровекий.

В прениях выступили также дирек
тор химического комбината «Лейна- 
верке» В. Ширмер, директор текстильной 
фабрики «Гарнфередлунгсверке» Агнес 
Штейнке, председатель сельскохозяйствен
ного производственного кооператива общи
ны Клейнвиршлебен К. Браун, первый 
секретарь окружного комитета СЕПГ Ней- 
бранденбурга М. Штефен, беспартийный 
профессор института растениеводства I 
Обердорф, присутствующий на конферен
ции в качестве гостя, и другие.

ПАРИЖ, 24 марта. (ТАСС). Отвечая на 
запрос депутата Мориса Шумана (члена 
партии МРП), министр иностранных дел 
Франции Кристиан Пино сделал вчера ве
чером в Национальном собрании заявление 
по внешнеполитическим проблемам.

Заявив о том, что французское прави
тельство сохраняет верность своим союзам 
и «атлантической солидарности», Пино 
сказал: «Однако эта верность не исклю
чает откровенности...».

Характеризуя нынешнюю международ
ную обстановку, Пино подчеркнул, что 
«было бы нереалистично отрицать измене
ния, происшедшие в мире за последние 
месяцы».

«Итак, —  продолжал Пино, —  вопрос 
заключается в следующем: должна ли на
ша политика учитывать эти изменения и

Далее Пино заявил: «Я не соглашусь с 
тем, чтобы оспаривалось право Франции 
высказывать собственное мнение и прово
дить мероприятия, которые она считает 
своевременными. По мнению правитель
ства, солидарность не означает ни молча
ния, ни пассивности. Страна, которая от
казалась бы от права иметь собственные 
идеи, не заслуживала бы названия вели
кой державы».

Пино подчеркнул, что особое внимание 
в международных отношениях необходимо 
уделять не военным, а экономическим 
проблемам. Он заявил, что французское 
правительство выступает за развитие эко
номических и культурных связей между 
различными странами.

Затем Пино коснулся своих недавних 
переговоров с премьер-министром Ивдииш.ш iLK/iijLi х jlhuui j  -m iuuju iiu  огц доагспьдил да ц- - _  -

не состоит ли наш долг в том. чтобы об- й еРу в и премьер-министром Египта 
ратить внимание наших союзников на не- j Иасером Б Ваире-
обходимость своевременного рассмотрения | После рассмотрения некоторых других 
связанных с этим проблем, —  в частно- вопросов Национальное собрание было рас- 
сти, того, что касается отношений между , пущено на пасхальные каникулы, кото- 
Востоком и Западом». рые продлятся до 17 апреля.

США отказались удовлетворить просьбу Японии не проводить 
испытания ядерного оружия в районе Тихого океана

ВАШИНГТОН, 24 марта. (ТАСС). Вчера 1 канского атомного и водородного оружия 
государственный департамент США опуб- в районе Тихого океана. Соединенные
ликовал текст ответной ноты Соединенных ттТт„,„тг „„„„„„„„__„ . „
Штатов Японии. В ноте содержится отказ Штаты «отивируот свои отказ тем, что 
удовлетворить просьбу Японии об отмене зти испытания якооы «жизненно важны» 
намеченных на весну испытаний амери- для обороны США.

г. Томск.
В связи с низкими температурами в 

зимний период 1955—1956 года на ре
ке Томи образовалось ледовое покрытие 
большой толщины, образовались донные 
промерзания. Поэтому не исключена 
возможность возникновения заторов во 
время ледохода, и могут быть затопле
ны ряд пониженных районов города 
Томска. Таким образом, необходимо 

' своевременно и тщательно подготовить
ся к пропуску весеннего паводка.

Между тем проверка показала, что 
предприятия и организации, находя
щиеся в зоне затопления, совершенно 
недостаточно готовят свои хозяйства к 
пропуску паводковых и талых вод.

Во избежание порчи материальных 
ценностей и оборудования предприятий, 
а также своевременной эвакуации лю
дей, скота и имущества, находящихся 
в зоне затопления,

ПРИКАЗЫВАЮ:
Всем руководителям предприятий, 

организаций, учреждений и учебных 
заведений города, расположенных в 
Вокзальном районе по улицам: Большой 
Подгорной, имени Розы Люксембург, 
Коммунистическому проспекту, имени 
Карла Маркса и пересекающих их пе
реулкам, а также в районе «Черемош- 
ников» (лесоперевалочного комбината), 
ЦРММ и под Каштаном; в Куйбышев
ском районе — от Совпартшкольного 
переулка до устья реки Ушайки и по 
улицам Алтайской. Заливной, Сибир
ской, им. Лермонтова, Шишкова, по Бо
лотному переулку; в Кировском райо
не — по всему Заистоку, улицам Бере
говой, им. М. Горького, Татарской, 
Московскому тракту до понтонного мо
ста:

1. На период наводнения создать во 
всех предприятиях и организациях, на
ходящихся в зоне затопления, ведомст
венные тройки (штабы) под председа
тельством руководителей предприятий и 
организаций, возложив на них руковод
ство подготовкой и пропуском весенних 
вод. Планы работы штабов представить 
на рассмотрение и утверждение город
ской и районных чрезвычайных троек в 
срок до 1-го апреля.

2. Убрать все материальные ценности 
с затопляемых территорий из подваль
ных и первых этажей зданий, переба
зировать скот и сено в безопасное от 
затопления место.

3. Подготовить до 5-го апреля аварий
ный запас материалов (плахи, тес, 
круглый лес, глина, мешкотара) на слу
чай прорыва воды на территорию ука
занных районов. '

4. Проверить и подготовить весь 
противопожарный инвентарь в срок до 
5-го апреля с. г.

5. Изолировать дверные и оконные 
проемы от проникновения воды в поме
щения путем устройства дамб — до 
10-го апреля с. г.

6. Председателям районных чрезвы
чайных троек по борьбе с наводнением:

а) установить зоны затопления, вы
явить количество находящихся в этих 
зонах промышленных предприятий, жи
лых домов, складов, баз, лесоматериа
лов, зерна, скота, инвентаря, фуража и 
других материальных ценностей и в 
срок до 29-го марта с. г. разработать 
мероприятия по предохранению их от 
затопления;

б) определить пункты временной 
эвакуации из затопляемых мест насе
ления, имущества и скота: принять ме
ры, обеспечивающие бесперебойное 
снабжение эвакуированного населения 
продовольствием, топливом, а скота — 
фуражом;

в) утвердить до 29-го марта с. г. пла
ны мероприятий по эвакуации населе
ния и материальных ценностей в безо
пасное от затопления место,-

22 марта 1956 г.
г) разработать и утвердить до 29-го 

марта с. г. мероприятия по пропуску 
образующихся от снеготаяния весенних 
вод по склонам городских проездов, 
улицам, оврагам и в других местах.

7. Руководителям предприятий и ор
ганизаций, расположенных в районе 
дамбы, до 5-го апреля с. г. произвести 
работы по укреплению разрушенных 
мест на закрепленных за ними участках 
дамбы и к 10-му апреля создать аварий
ный запас материалов (глина, лес, ка
мень).

8. Руководителям предприятий и ор
ганизаций, имеющим в распоряжении 
мосты, плавсредства и гидротехнические 
сооружения, подготовить и до 5-го апре
ля выполнить мероприятия по креплению 
судов, защите мостов и других сооруже
ний и обеспечить их сохранность в пе
риод ледохода.

9. Обязать руководителей предприя
тий и организаций создать необходимые 
запасы топлива, фуража на период рас
путицы и весеннего половодья, особен
но ГЭС-1, хлебокомбинату,' водонасос
ной станции, тресту столовых, лечеб
ным, детским и учебным заведениям.

10. Горторготделу, горпищеторгу, тре
сту столовых к 5-му апреля иметь в на
личии и завезти на места достаточное 
количество продуктов питания для обес
печения жителей затопляемых зон, на
селения в пунктах временной эвакуа
ции, а также районов, отрезанных на
воднением от города.

11. Заведующему горздравотделож 
т. Харкевичу прикрепить медицинских 
работников к затопляемым зонам и к 
пунктам временной эвакуации населе
ния для оказания медицинской помощи. 
Списки медицинских работников и гра-, 
фики дежурства представить городской, 
и районным тройкам до 10-го апреля.

12. Начальнику водоспасательной стан
ции пристани т. Черезову и начальнику 
судоходной инспекции Томского участка 
Обского бассейна т. Куряеву взять на 
учет во всех районах города катера, 
паузки, гребные и моторные лодки, 
проверить их состояние. Обязать вла
дельцев плавсредств к 5-му апреля отре
монтировать, оборудовать плавсредства 
необходимым спасательным инвентарем, 
укомплектовать их командами.

13. Городскому отделу коммунального 
хозяйства, управлению понтонного мо
ста и дорожно-мостовой конторе обеспе
чить своевременную установку переправ 
через реку Томь и р. Ушайку после 
пропуска ледохода.

14. Начальнику грузовой автобазы 
т. Тову, директору треста очистки 
т. Аумпа, начальнику автотреста тов. 
Петраковскому к 5-му апреля привести в 
исправное состояние имеющийся авто
мобильный и гужевой транспорт и счи
тать его мобилизованным на период 
наводнения.

15. Директору района электрических 
сетей т. Космынину до 1-го апреля 
установить электрическое освещение в 
местах расположения шлюзов и на уча
стках дамбы по указанию городского 
штаба.

16. Директору ГЭС-1 т. Гулявскому, 
директору госмельницы т. Машура и 
начальнику шпалопропиточного завода 
тов. Липницкому дать указание персо
налу промышленных котельных при 
угрозе затопления, по указанию город
ского штаба, давать тревожные гудки.

17. Проверка выполнения настоящего 
приказа возлагается на председателей 
районных чрезвычайных троек, город
ской штаб по борьбе с наводнением и 
органы милиции.

И. ЯВОРСКИИ, 
председатель городской чрезвычайной 

комиссии по борьбе с наводнением.

Распоряжение чрезвычайной комиссии по борьбе
с наводнением

движениеТомская городская комиссия по борь
бе с наводнением доводит до сведения 
руководителей организаций, предприя
тий, учебных заведений и граждан горо
да о том, что на р. Томи в г. Томске на 
участке от ГЭС-1 до мельничных заво
дов образовались полыньи. Во избежа
ние несчастных случаев, переезд через 
реку на указанном участке для всех

видов транспорта, а также 
пешеходов запрещено.

Разрешено движение всех видов 
транспорта и пешеходов через реку в 
районе понтонного моста и в районе 
мясокомбината.

И. ЯВОРСКИИ, 
председатель чрезвычайной комиссии 

по борьбе с наводнением.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ,

ОткрЫгпие памятника 
Александру Алехину в Парюке

ПАРИЖ, 25 марта. (ТАСС). Сегодня, в ! Международной шахматной федерации 
связи с десятилетием со дня смерти выда- : гроссмейстером В. Рагозиным, президент 
ющегося русского шахматиста Александра французской шахматной федерации М. Бер-
Алехина, в Париже на кладбище Монпар- 
нас состоялось открытие памятника на его 
могиле.

На торжественной церемонии открытия 
памятника присутствовали посол СССР во 
Франции С. А. Виноградов, президент 
Международной шахматной федерации

ман, многочисленные представители обще
ственности и родственники покойного. С 
речами, посвященными памяти гениально
го русского шахматиста, выступили 
Ф. Рогард, В. Рагозин и М. Берман. Е 
подножию памятника были возложены 
венки от советских шахматистов, от Меж-

. дународной шахматной федерации, фран-
Ф. Рогард (Швеция), делегация советских цузской шахматной федерации и других
шахм-атистов во главе с вице-президентом организации.

Предстоящее открытие пароходного сообщения 
между СССР и Индией

ДЕЛИ, 24 марта. (ТАСС). По сообще
ниям печати, выступая вчера в Народной 
палате, министр путей сообщения Индии 
Шастри сообщил о предстоящем подписа
нии соглашения об открытии пароходного 
сообщения между Индией и Советским

Союзом в целях развития торговли между 
двумя странами. На пароходной линии 
между портами Индии и Советского Союза 
будет курсировать свыше 10 советских и 
индийских судов.

Выезд японского представителя Мацумото в Токио
ЛОНДОН, 23 марта. (ТАСС). Из автори

тетных источников стало известно, что 
уполномоченный Японии на переговорах в 
Лондоне о нормализации советско-япон
ских отношений Мацумото предложил сде-

вительетва, он должен выехать в Токио 
для доклада и получения инструкций о 
дальнейшем ведении переговоров.

Сообщают, что Мацумото выразил наме-
лать временно перерыв в переговорах в Рение возвратиться в Лондон для нродол- 
евязи с тем, что, по указанию своего пра- жения переговоров как можно скорее.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
27 марта — «В сиреневом саду».
28 марта (утром) — «Димка-невидим- 

ка».
28 марта (вечером) — «Мачеха»,
29 марта (утром) — «Днмка-невиднм- 

ка».
29 марта (вечером) — «Мачеха».
Начало дневных спектаклей в 12-30 

дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 27

марта — новый цветной художествен
ный фильм «Два капитана». Сеансы: 9,
10- 50, 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8, 9-50,
11- 30.

Клуб имени Сталина. 27 марта — 
«Дело Румянцева». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 27 марта — «Два капитана». 
Сеансы: 9, 10-50, 12-40, 2-30, 4-20,
6-10, 8, 9-50, 11-45. Малый зал — 
«Дело Румянцева». Сеансы: 11-30, 1-30, 
3-30, 5-30, 7-30, 9-30, 11-25. В 9-30 ут
ра — мультипликационные фильмы 
«Заколдованный мальчик» и «Баллада о 
столе».

Т О М С К А О  СТУДИЙ
<*=

Вторннк, 27 марта
19.00. Концерт артистки Московской' 

государственной эстрады Зинаиды Тар
ской и эстрадного квартета. 20.15. Ху
дожественный фильм «Зеленые огни».

Томскому гормолзаводу требуются: 
плановик и секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 20. 2 —1

МИНИСТЕРСТВО 
СВЯЗИ СССР

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ПОДПИСКА

НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

„КРАСНОЕ ЗНАМ Я"
Подписная плата: на 1 месяц—4 руб.
35 коп., на 3 месяца—13 руб. 05 коп. 
на 6 месяцев—26 руб. 10 коп., на 9 

месяцев—39 руб. 15 коп. 
Подписка производится во всех отде- 

ф  лениях и агентствах связи и „Союз- вь 
м  печати" Министерства связи СССР, т
• • • ------------------------------------------N 9

Томское педагогическое училище 31 
марта, в 4 часа дня, проводит конферен
цию-встречу окончивших училище.

Всех окончивших училище просим 
принять участие.

Дирекция.

Томскому электромеханическому тех-. К сведению депутатов Куйбышевского
никуму требуются: преподаватель элек
тротехники на должность заведующего 
электромеханическим отделением и пре
подаватель предмета «Допуски, посадки 
и технические измерения».

Обращаться: г. Томск, Макушинский 
переулок, 8. 2—1

Томскому хлебозаводу №  1 на по
стоянную работу требуются: ночной ко
нюх (квартира предоставляется), подсоб
ные рабочие и уборщицы в цехи, ассе
низатор, дворник, печник, фактуровщн- 
ки, экспедиторы.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2. 2—2

Томской санитарно-эпидемической 
станции водздрава требуются: врач-эпи
демиолог на постоянную работу на Том
ской пристани и фельдшеры для работы 
на пароходах.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 27,

2 —1

На основании решения Министерства 
промышленных и продовольственных 
товаров СССР Поросннский спиртозавод 
ликвидируется.

Все претензии принимаются до 1 ап
реля 1956 г. по адресу: Томский район, 
Зоркальцевский сельсовет, поселок По- 
росино. После указанного срока ника
кие претензии приниматься не будут.

2—2

Томский госрыбтрест продает три га
зохода с двигателями мощностью по 65 
лошадиных сил, два буксирных катера с 
двигателями мощностью по 130 лошади
ных сил,, катер с двигателем в 40 лоша
диных сил и два сухогрузных паузка 
грузоподъемностью по 50 тонн.

Обращаться: г. Колпашево, госрыб
трест, телефон 4-52. 2—2

Требуются: плотники, столяры, пило- 
рамщикн.

Обращаться: Томский район, деревня 
Воронино (18 километров от г. Томска), 
правление колхоза имени Калинина.

2 —  1

Гр-н Мартыненко Василий Степано
вич, проживающий в г. Томске, улица 
Карташева, 57, кв. 1, возбуждает дело 
о разводе с гр-кой Мартыненко Лю
бовью Яковлевной, проживающей в 
г. Томске, переулок Нечевский, 3, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-н Медведев Михаил Антонович, 
проживающий в г. Томске, гостиница, 
возбуждает дело о разводе с гр-кой Мед
ведевой Марией Владимировной, прожи
вающей в г. Томске, проспект имени 
Ленина, 15, кв. 31.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г, Томска.

районного Совета депутатов трудящихся 
(5-го созыва)

28  марта 1 9 5 6  года, в 2 часа дня, в 
помещении Куйбышевского райкома 
КПСС (пер. Батенькова) созывается 
11-я сессия Куйбышевского районного 
Совета депутатов трудящихся (5-го со
зыва).

На рассмотрение сессии выносится 
вопрос: «Об исполнении бюджета райо
на за 19 5 5  год и утверждение бюджета 
на 1 9 5 6  год». (Докладчик — заведую- 1 
щий райфо тов. Кулишенко, содоклад
чик — председатель постоянной бюджет
но финансовой комиссии тов. Касимова).

На сессию приглашаются руководи
тели предприятий, организаций района, 
директора школ, техникумов, лечебных 
и детских учреждений.

Куйбышевский райисполком.
V

К сведению депутатов Вокзального 
районного Совета депутатов трудящихся 

(5-го созыва)
28 марта . 1956 года, в 2 часа дня, в 

помещении клуба подшипникового заво
да (Северный городок) созывается 12-я 
сессия Вокзального районного Совета 
депутатов трудящихся (5-го созыва).

На сессию выносится вопрос: «Отчёт 
об исполнении бюджета района за 1955 
год и утверждение бюджета района на 
1 9 5 6  год». (Докладчик — заведующий 
райфинотделом тов. Зайцев И. А.).

На сессию приглашаются руководите
ли и председатели фабзавместкомов 
предприятий промышленности, учрежде
ний и организаций района, директора и 
заведующие школами, главные врачи и 
заведующие лечебно-детскими учрежде
ниями.

Вокзальный райисполком.
%*

27 марта, в 7 часов 30 минут вечера, 
в областном лектории состоится 
лекция на тему: «Трагедия В. Шекс
пира «Гамлет». Читает канди
дат филологических наук доцент Н. А. 
Гуляев. После лекции — кинофильм.

>
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